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   Abrirán  PRI,  PAN  y  PRD  fichas  de  sus  candidatos   

  
Dan  clase  67  mil  tras  pasar  examen   

  
Se  triplicaron  los  focos  rojos  del  INE;;  secciones  electorales  de  atención  especial  
por  crimen   

   La  economía,  con  desempeño  un  tanto  débil:  BdeM   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Milenio-El  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  Abrirán  investigación  sobre  material  electoral  del  2012:  El  
presidente   del   Instituto   Estatal   Electoral   de   Hidalgo   (IEEH),  Mario   Pfeiffer   Islas,   informó   que   iniciarán   una  
investigación  para  fincar  responsabilidades  ante  el  hallazgo  de  material  electoral  correspondiente  al  proceso  electoral  de  
2012,  en  un  terreno  baldío  en  Tulancingo.  Señaló  que  se  trata  de  un  caso  de  omisión  al  no  realizar   la  destrucción  de  
portafolios  de  transportación  que  se  utilizó  para  la  entrega  de  material  a  los  funcionarios  de  casilla  y  descartó  que  se  trate  
de  documentación.  "No  es  una  situación  que  implique  riesgo  porque  no  se  trata  de  información  delicada.  Lo  'investigaremos  
y   por   supuesto   no   lo   echaremos   en   saco   roto"   y   aclaró   que   no   es   un   tema   de   material   o   documentación   donde  
corresponderían  sanciones  penales.  Por  otra  parte,  el  consejero  presidente  dijo  esperar  la  publicación  de  la  convocatoria  
aprobada  hace  unos  días  por  el   pleno  del  Consejo  General  del   Instituto  Nacional  Electoral   (INE),  mediante   la  que   se  
designará  a  los  integrantes  del  Organismo  Público  Local,  para  considerar  su  participación  en  la  misma,  en  busca  de  su  
ratificación  al  frente  del  órgano  local  electoral.  (Janet  Barragán,  página  14)  
Crónica-Investiga   el   IEEH  material   en   baldío:   Indagará   el   Instituto   Estatal   Electoral   (IEEH)   sobre  materiales   y  
portafolios  utilizados  en  la  contienda  para  renovar  diputaciones  locales  de  2013,  abandonados  en  un  predio  de  Tulancingo;;  
según  el  consejero  presidente,  Mario  Pfeiffer  Islas  no  es  documentación  como  boletas  o  listados  nominales  validados  para  
el  pasado  proceso  electoral.  Trascendió  la  información  de  que  detectaron  en  un  baldío  de  la  calle  Michoacán  en  Tulancingo  
algunos  materiales  usados  en  comicios  locales  2013.  Derivado  de  esta  situación  el  órgano  electoral  investiga  la  razón  por  

o  documentación  electoral  como  boletas  y   listados  nominales,  son  los  que  llamamos  portafolios  con  que  se  entrega  la  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/


 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

2  de  25  

(Rosa  Gabriela  Porter,  
página  09)  
El  Independiente-Abandonan  portafolios  para  papelería  electoral  en  baldío:  El  Instituto  Estatal  Electoral  de  
Hidalgo  (IEE)   investiga  si  el  consejo  distrital  en  Tulancingo  es  responsable  del  abandono  de  portafolios  con   los  que  
entregó  material  a  funcionarios  de  casilla.  Mario  Pfeiffer  Islas,  consejero  presidente,  descartó  que  los  documentos  
contuvieran  listados  nominales  ni  material  electoral,    por  lo  que  no  fue  expuesta  "información  delicada".  "Solamente  son  
los  paquetes  con  los  que  se  traslada  el  material  de  los  consejos  distritales  a  los  funcionarios  de  casilla",  dijo  y  consideró  
que  hubo   alguna  omisión   del   consejo   distrital,   lo   cual   es   investigado   "para   determinar   qué   fue   lo   que  basó'".   Al   ser  
cuestionado  si  habrá  sanciones  contra  funcionarios  que  eran  responsables  de  los  portafolios,  mencionó  que  será    analizado  
y  "no  se  echará  en  saco  roto".  Tales  cajas  fueron  encontradas  en  la  calle  Michoacán  en  un  terreno  baldío,  "lo  cual  nos  
hace  suponer  que  fue  un  descuido  del  consejo  distrital  donde  rentaba  sus  instalaciones  o  que  no  tomó  las  precauciones  
para  destruir  dicho  material".  Fue  a  través  de  una  fotografía  publicada  en  un  medio  de  comunicación  como  el  IEE  supo  
del  abandono  de  tales  paquetes.    (Víctor  Valera,  página  05)  
Capital  Hidalgo-   El  Instituto  Estatal  Electoral  de  
Hidalgo  (IEEH)  realiza  las  investigaciones  correspondientes,  luego  del  hallazgo  donde  en  un  terreno  baldío  se  encontró  
material  electoral  correspondiente  a  la  elección  pasada  de  diputados  locales;;  así  lo  dio  a  conocer  el  consejero  presidente,  
Mario  Ernesto  Islas  Pfeiffer.  Entrevistado  por  representantes  de  los  medios  de  comunicación,  el  consejero  presidente  del  
órgano  electoral,  aclaró  que  inmediatamente  después  de  conocer  la  información,  se  "tomaron  cartas"  en  el  asunto.  Aclaró  
que  la  documentación  encontrada  no  representaba  ningún  riesgo  para  el  proceso  electoral,  toda  vez  que  no  se  trataba  de  
información   delicada   como   los   listados   nominales.   "Es   un  material   que   no   se   tomó   la   debida   precaución   de   haberse  
destruido,  pero  haremos  la  investigación  correspondiente,  puede  ser  un  descuido  del  Consejo  Distrital,  quizá  lo  dejo  en  
donde  se  rentaban  o  no  se  tomaron  las  precauciones  para  destruir,  es  lo  que  estamos  investigando",  apuntó.  Descartó  la  
posibilidad  de  que  se  encuentre  más  material  en  otras  regiones,  y  advirtió  que  se  han  tomado  providencias  para  estar  
atentos  de  cualquier  otra  situación.  Pfeiffer  Islas  reiteró  que  en  la  documentación  encontrada  no  había  actas,  ni  boletas,  
mucho  menos  listados  nominales,  que  es  documentación  de  la  cual  se  encarga  de  destruir  en  oficinas  centrales,  sino  el  
empaque  en  el  cual  se  trasladan  los  listados  nominales  y  las  actas.    (Verónica  Ángeles,  página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-Sin  VALOR  electoral  MATERIAL  HALLADO  en  TERRENO  baldío:    Las  cajas  del  Instituto  Estatal  
Electoral   (IEE)  abandonadas  en  un  predio  de  Tulancingo,  es  material   que  no   tenía   valor  ni  uso  posterior  después  de  
concluida  la  elección  de  diputados  locales  del  7  de  julio  de  2013,  aseveró  Mario  Pfeiffer,  consejero  presidente  del  órgano  
público  local  electoral  (OPLE).  Entrevistado  ayer,  el  funcionario  electoral  informó  que  tan  pronto  conocieron  de  la  situación  
a  través  de  El  Sol  de  Hidalgo,  personal  del  Instituto  se  trasladó  a  un  lote  baldío  de  la  calle  Michoacán,  de  la  colonia  Vicente  
Guerrero,  en  la  ciudad  de  Tulancingo,  donde  encontraron  cerca  de  30  cajas,  mismas  que  se  entregaron  a  los  funcionarios  
de  casilla,   cinco  días  antes  de  esa  elección,   conteniendo  documentos  electorales.  El  pasado  17  de  marzo  Concepción  
Ocádiz,  compañera  reportera  de  El  Sol  de  Tulancingo,  publicó  la  información.  "Seguramente  fue  el  Consejo  Distrital  que  
no  tomó  las  medidas  necesarias,  porque,  además,  si  hubiesen  sido  los  funcionarios  de  casillas,  solo  habrían  aparecido  uno  
o   tal   vez   dos   de   esos   portafolios.   Pero,   finalmente,   no   es   material   con   el   que   se   corra   riesgo   o   una   situación   de  
discrecionalidad  por  parte  del  propio  Instituto".  Agregó  que  al  momento  de  ser  localizadas  y  resguardadas  por  personal  
del  IEE  que  acudió  el  pasado  miércoles  a  la  calle  Monterrey,  en  la  ciudad  de  Tulancingo,  las  cajas  estaban  vacías,  pues  
las   boletas,   actas   de   escrutinio   y   demás  papeles   que   contenían   antes   de   la   jornada   electoral,   formaron  parte   de   los  
paquetes  electorales  recepcionados  posteriormente  en  los  Consejos  Distritales.  "Fue  con  lo  que  finalmente  se  realizaron  
los  cómputos  y  las  demás  actividades  del  propio  Instituto",  apuntó  Mario  Pfeiffer,  quien  al  preguntársele  si  será  sancionado  
el  entonces  consejero  distrital  de  Tulancingo,  replicó:  "Habremos  de  hacer   las   investigaciones.  Precisamente   le  damos  
seguimiento  y  agradezco  desde  luego  a  El  Sol  de  Hidalgo  la  oportunidad  que  nos  dio  de  ver  estas  situaciones  que  a  veces  
pueden  escapar  en  este  momento  que  no  tenemos  personal  en  ninguna  parte  del  estado  fuera  de  la  capital".  A  insistencia  
del   reportero,   el   entrevistado   señaló   que   la   investigación   determinará   si   este   abandono   de   los   portafolios   es  
responsabilidad  del  Consejo  Distrital  o  de  una  empresa  a  la  que  se  le  haya  dado  ese  material  para  ser  destruido  y  no  lo  
hizo.  "Entonces  tendremos  que  aclarar  todo  eso",  concluyó  Mario  Pfeiffer.  Según  trascendió,  ese  material  fue  buscado  y  
localizado  por  personal  de  la  Coordinación  Ejecutiva  de  Organización  Electoral,  y  ya  se  encuentra  en  la  bodega  del  Instituto.  
(Redacción,  Ojo:  Política)  
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P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Ve  Crespo  estructura   lista   para   campañas:   A   nueve   días   del   arranque   de   las   campañas   políticas   para  
diputados  federales,  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  ha  fortalecido  sus  estructuras,  junto  con  los  resultados  
del  trabajo  que  han  realizado  el  gobernador  y  el  presidente  de  la  república  garantizan  un  triunfo,  afirmó  el  dirigente  estatal  
del  tricolor,  Ricardo  Crespo  Arroyo.  Sin  soslayar  el  trabajo  político  en  cada  uno  de  los  municipios,  el  líder  partidista  planteó  

   la  honestidad,   las  buenas  conductas,   los  
buenos  gobiernos.  Queremos  decirle  a  la  sociedad  que  somos  honestos  y  trabajamos  por  la  honestidad,  que  creemos  en  
la  familia  y  que  por  eso  trabajamos  por  ella,  somos  políticos  que  trabajan  pensando  en  el  bien  del  
Crespo  Arroyo,  le  brindará  la  posibilidad  del  triunfo  a  su  partido  en  todos  los  distritos,  pero  desechó  calificarlo  de  carro  

  

no  quiere  par

Crespo  Arroyo  insistió  que  en  tod
significa  la  existencia  de  2  mil  477  seccionales  recién  renovados,  un  sector  de  mujeres  muy  importante,  uno  de  jóvenes,  
como  parte  de  esa  estructura  real  junto  con  los  84  c

han  decidido  tomar  otro  rumbo,  aunque  ello  no  ha  significado  la  pérdida  de  posiciones  políticas.  (Jorge  Martínez,  página  
04)  
Criterio-Piden  a   la  dirigencia  del  PAN  retractarse:  El   aún  presidente  de   la  Comisión  Estatal  Organizadora  de   la  
elección   panista,   Pablo  Gómez   López,   urgió   a   la   dirigencia   estatal   del   blanquiazul   a   retractarse   por   lo   que   consideró  

Gómez   López   consideró   que   estas   descalificaciones   no   abonan   a   la   construcción   de   acuerdos   que  
permitan  transitar  al  partido  hacia  una  estabilidad  necesaria  en  vísperas  del  inicio  de  las  campañas  para  elegir  diputados  

respeto  
declaraciones  que  carecen  de  lo  que  pregonamos  en  el  partido,  de  nuestros  principios,  de  respeto  a  la  dignidad  humana,  
es  indignante  hablar  de  es

  (Emmanuel  Rincón,  página  04)  
Criterio-Reclama  Morena  anticipo  de  PES:  Durante  la  sesión  celebrada  en  la  Junta  Distrital  I  del  Instituto  Nacional  
Electoral  (INE)  de  Huejutla,  el  representante  de  Morena,  Gelasio  Velázquez  Hernández,  reclamó  al  Partido  Encuentro  Social  
(PES)  actos  anticipados  de  campaña  durante  el  registro  de  su  candidato  en  la  zona:  Daniel  Andrade  Zurutuza.  Velázquez  

artículo  3  de  la  Ley  General  de  Instituciones  y  Procedimientos  Electorales.  A  pesar  de  que  aún  no  arrancan  las  campañas  
electorales,  el  PES  solicitó  apoyo  para  su  aspirante,  sostuvo.  El   representante  de  Morena  ante  el   INE  señaló  que  este  

agó   para   que  
ciudadanos  asistieran  al  registro  de  Andrade.  Según  el  PES,  al  acto  acudieron  5  mil  simpatizantes  de  su  candidato.  (Rubén  
Juárez,  página  11)  
Crónica-INTEGRAN  COMITÉS:  Con  la  toma  de  protesta  de  los  comités  municipales  de  Villa  de  Tezontepec,  Actopan.  
Francisco  I.  Madero,  Metztitlán  y  San  Agustín  Metzquititlán,  este  fin  de  semana,  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México  
(PVEM)  en  Hidalgo  sumará  70  coordinaciones  integradas  por  hombres  y  mujeres  con  juventud  y  experiencia  para  movilizar  
y  aumentar  la  militancia  del  Partido  del  Tucán.  El  dirigente  estatal  junto  con  el  Comité  entrante  de  Tepeapulco  presidido  
por  Alexis  Aboytes  Lozano,  destacó  la  presencia  del  sector  juvenil,  sumados  a  la  ideología  política  y  estatutos  del  Verde  
Ecologista.    (Redacción,  página  02)  
Capital  Hidalgo-   
El  Sol  de  Hidalgo-PARTIDO  VERDE  VA  POR  LOS  70  COMITÉS  MUNICIPALES:  (Redacción,  Ojo:  Política)  

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

4  de  25  

Capital  Hidalgo-CANDIDATOS  Del  PAN  se  registrarán  este  fin  de  semana: Este  día  comenzarán  los  registros  de  
los  candidatos  a  diputados  federales  de  Hidalgo,  por  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  en  las  respectivas  oficinas  distritales  
del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  Hoy  se  registra  Rubén  Augusto  Muñoz  Saucedo  por  el  distrito  IV  de  Tulancingo,  a  
las  tres  de   la  tarde  en  las  oficinas  de   la  Junta  Distrital  Ejecutiva  Número  4  del   INE  en  Tulancingo,  ubicada  en  la  calle  
Vicente  Guerrero  número  607-A  colonia  Centro.  Asimismo,  Rosen  Cruz  Rufino  por  el  distrito  V  de  Tula  a  las  seis  de  la  tarde  
en  las  oficinas  de  la  Junta  Distrital  Ejecutiva  Número  5  del  INE  en  Tula,  ubicada  en  la  avenida  del  Trabajo  número  206  
colonia  Barrio  Alto.  Mañana   se   registrarán   José  María   Lozano  Moreno  por  el   distrito   II  de   Ixmiquilpan  a   las  10  de   la  
mañana,  en  las  oficinas  de  la  Junta  Distrital  Ejecutiva  Número  2  del  INE  en  Ixmiquilpan,  ubicada  en  la  calle  Lázaro  Cárdenas  
número  14,  en  El  Bondho.    A  las  dos  de  la  tarde  se  registrará  Virginia  Escamilla  Cortés  por  el  distrito  III  de  Actopan,  en  
las  oficinas  de  la  Junta  Distrital  Ejecutiva  Número  3  del  INE  en  Acto-pan,  ubicada  en  la  avenida  5  de  Mayo  número  182,  
colonia  Centro.  Roxana  Montealegre  Salvador  se  registrará  por  el  distrito  VI  de  Pachuca  a   las  seis  de   la   tarde,  en   las  
oficinas  de   la   Junta  Distrital  Ejecutiva  Número  6  del   INE  en  Pachuca,  ubicada  en  avenida  Constituyentes  esquina  con  
Artículo  3,  en  el  fraccionamiento  Constitución.  El  domingo,  a  las  nueve  de  la  mañana,  Martha  Margen  Rivera  Núñez  se  
registrará  por  el  distrito  I  de  Huejutla  en  las  oficinas  de  la  Junta  Distrital  Ejecutiva  Número  1  del  INE  en  Huejutla,  ubicada  
en  la  calle  Eloxochitlán  número  3,  colonia  Santa  Irene.  Finalmente,  Teresa  Alejandra  Aguilar  Garfias  se  registrará  a  las  
cinco  de   la  tarde  por  el  distrito  VII  de  Tepeapulco,  en   las  oficinas  de   la  Junta  Distrital  Ejecutiva  Número  7  del  INE  en  
Tepeapulco,  ubicada  en  la  calle  Medina  número  4,  colonia  Centro.    (Sergio  Juárez,  página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-PRIISTAS  estrenan  OFICINAS  municipales:  "La  nueva  generación  de  priistas  se  caracteriza  por  
llevar  su  discurso  a  los  hechos,  demostrándolo  con  acciones  concretas  como  el  hecho  de  que,  sumando  esfuerzos,  los  de  
Atotonilco   el   Grande   lograron   la   edificación   de   las   oficinas   propias   del   Comité   Directivo   Municipal   del   PRI".  
  Enfatizó   lo   anterior   del   dirigente   estatal   del   Partido   Revolucionario   Institucional,   Ricardo   Crespo   Arroyo,   luego   de   la  
inauguración  de  la  nueva  sede  del  PRI  municipal,  inmueble  que  se  ubica  cerca  de  la  Unidad  Deportiva  de  esta  cabecera,  
y   que   permitirá   brindar   una   atención   más   directa   y   personalizada   a   la   militancia,   en   un   espacio   digno   y   moderno.  
  En  presencia  del  presidente  del  PRI  municipal  de  Atotonilco  el  Grande,  Teodoro  Sánchez  Cuenca,  así  como  de  la  Secretaría  
General  del  organismo  político   local,  Marcela  Zamora  Reséndiz,  el   líder  estatal  exhortó  a   los  priistas  atotonilquenses  a  
mantener   la   unidad   que   los   llevó   a   hacer   realidad   este   sueño,   luego   de   un   intenso   año   de   esfuerzos   y   trabajo.  
  En  su  oportunidad,  Teodoro  Sánchez  Cuenca  agradeció  al  presidente  del  Comité  Pro  Construcción  de  las  oficinas  del  PRI  
municipal,  Arturo  Hernández  Hernández,  así  como  a  Julio  Baca  Carreón,  donador  del  terreno  donde  se  edificó  el  inmueble,  
todo  el  apoyo  brindado  para  consolidar  este  anhelo  de  los  priistas  atotonilquenses..  "A  todos  quienes  de  una  u  otra  forma  
aportaron  su  invaluable  ayuda  para  construir  nuestra  sede  propia  del  PRI  municipal,  mi  reconocimiento  y  agradecimiento  
sincero,  así  como  al  dirigente  estatal  Ricardo  Crespo  Arroyo,  por  estar  con  nosotros  en  este  importante  evento  partidista",  
señaló  Teodoro  Sánchez  Cuenca.Durante  el  evento  de  inauguración  de  la  nueva  sede  del  PRI  municipal  de  Atotonilco  el  
Grande,  estuvieron  los  diputados  locales  Leonardo  Pérez  Calva  y  Miguel  Ángel  Romero  Olivares;;  el  exdirigente  de  la  CNOP  
y  exlegislador  local,  Alfredo  Tovar  Gómez;;  el  exalcalde  Wenceslao  Vergara  Acuña,  así  como  Joel  Hernández  Otamendi  y  
otros  distinguidos  priistas.  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Síntesis-Vigilará   MC   se   respete   el   blindaje:   Movimiento   Ciudadano   se   pronunció   por   un   "verdadero   blindaje  
electoral",  declaró  el  dirigente  estatal  del  partido,  Christian  Pulido  Roldán.  Refirió  que  en  el  caso  del  estado,  su  partido  
será  un  vigilante  permanente  de  que  sean  respetados  los  acuerdos  que  se  han  tenido  hasta  el  momento  para  evitar  que  
los  programas  sociales  puedan  ser  desviados  para  intentar  favorecer  a  partidos  políticos  o  los  abanderados.  "Es  por  eso  
que  en  la  entidad  los  integrantes  de  la  dirigencia  y  militantes  en  general  de  Movimiento  Ciudadano  estarán  atentos  ante  
el  uso  indebido  de  los  programas  y  recursos,  por  lo  que  se  pide  a  los  funcionarios  cumplir  con  las  normativas  y  evitar  usar  
sus   cargos  para  ejercer  presión  ante   sus   subordinados  o  bien   los  beneficiarios  de  dichos  programas".  Añadió  que  es  
necesario  exhortar  a  la  federación  a  que  realice  un  verdadero  blindaje  de  los  recursos,  tanto  materiales  como  financieros  
y  humanos.  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
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I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
El   Independiente-Clausuran   simbólicamente   INE   Pachuca:   Integrantes   de   la   organización   Pachuca   Organiza  
clausuraron  simbólicamente  el  consejo  distrital  capitalino  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  como  parte  de  la  acción  
global  por  Ayotzinapa.  De  forma  pacífica  e  incluso  sin  impedir  el  paso  de  los  usuarios  a  las  oficinas,  colocaron  mantas  con  

voz,  los  integrantes  de  la  organización  calificaron  como  una  burla  que  el  INE  seleccionara  a  4  normalistas  desaparecidos  
de  la  Normal  Rural  Raúl  Isidro  Burgos  como  funcionarios  de  casilla.  Por  tanto,  convocaron  a  manifestarse  en  cada  uno  de  
los  consejos  distritales  del  instituto,  en  el  marco  de  los  seis  meses  de  la  desaparición  de  lo  normalistas.  
seleccionarlos  funcionarios  de  casilla  como  si  estuvieran  con  nosotros  o  como  si  fueran  de  su  propiedad,  lo  cual  es  una  

(Víctor  Valera,  página  
05)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Crónica-Impulsa   DIFH   sectores   con   diversas   acciones:  

presidenta  del  Sistema  DIFH,  Guadalupe  Romero.  En  su  mensaje  sostuvo  que  en  Hidalgo  creen  en  el  derecho  a  una  vida  
libre  de  violencia,  por  ello  el  Poder  Ejecutivo  considera  diversos  aspectos  para  empoderar  a  mujeres  como  impartición  de  
justicia,   desarrollo   cultural,   proyectos   productivos   y   esparcimiento.   Participaron   en   esta   feria   la   Secretaría   de   Salud,  
Desarrollo   Social,   Instituto   Hidalguense   de   las   Mujeres,   Desarrollo   Económico,   del   Trabajo   y   Previsión   Social,   entre  
otras.OBRA.  El  gobernador  Francisco  Olvera  y  la  presidenta  del  Patronato  del  Sistema  para  el  Desarrollo  Integral  de  la  
Familia   (DIFH),   Guadalupe   Romero,   colocaron   la   mañana   de   este   jueves   la   primera   piedra   de   la   Casa   de   las   y   los  
Adolescentes,  espacio  de  aprendizaje  acorde  a  proyectos  para  concretar  y  caminar  a  la  transformación.  La  presidenta  del  
organismo  asistencial  refirió  que  la  casa  a  construir  en  favor  de  adolescentes  corresponde  a  las  necesidades  que  tiene  
este  sector,  por  ello  se  pensó  en  contar  con  un  lugar  de  aprendizaje  que  les  ayude  a  concretar  algunos  de  sus  sueños.  
(Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
Criterio-POR  LOS  DEECHOS  Y  DESARROLLO  DE  LAS  MUJERES,  ORGANIZAN  FERIA  ESTATAL:  (Redacción,  
página  02)  
Milenio-Acercan  a  mujeres  información  sobre  planes  y  proyectos:  (Janet  Barragán,  página  10)  
Capital  Hidalgo-INAGURAN  Feria  por  los  Derechos  de  las  Mujeres:  (Verónica  Ángeles,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-IGUALDAD  de  GÉNERO,  meta  COMPARTIDA:  (Redacción,  Ojo:  Política)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Espera  FOR  alto  número  de  turistas  en  vacaciones:  Hidalgo  cuenta  con  atractivos  turísticos  para  todos  los  
gustos  y  es  un  estado  en  el  que  prevalece  la  paz  social,  afirmó  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz,  quien  subrayó  que  
se  espera  un  alto  número  de  visitantes  durante  el  periodo  vacacional  de  Semana  Santa  en  las  diferentes  regiones  de  la  
entidad.  El  mandatario  aseveró  que  el  estado  ofrece  diferentes  actividades  de  entretenimiento  y  descanso,  y  dio  a  conocer  
que,  sin  precisar  una   cifra,   la  meta  es   rebasar  el  número  de   turistas  que  vistan  Hidalgo  durante  dicha  época,   lo  que  

que   nos   visiten,   que   comprueben   la   gran   calidez   que   tenemos,   los   extraordinarios   escenarios   naturales   y   joyas  
a
Pachuca.  Al  ser  cuestionado  en  torno  a  la  red  de  plantas  tratadora  de  aguas  residuales,  Olvera  Ruiz  aceptó  que  existe  un  
avance  lento  para  que  los  municipios  cuenten  con  ellas  debido  al  alto  costo  que  tiene  la  maquinaria  con  la  que  se  trata  el  
líquido,  que  no  es  redituable  con  el  beneficio  directo.  En  torno  a  las  campañas  políticas  con  vista  a  la  renovación  de  la  
Cámara  de  Diputados  federal,  que  está  a  unos  días  de  comenzar,  el  mandatario  aseguró  que  el  gobierno  no  dejará  de  
realizar  actividades,  pero  éstas  se  realizarán  sin  ningún  tipo  de  promoción,  con  el  objetivo  de  respetar  la  ley.    (Yossimar  
Durán,  página  05)  
Criterio-Sin  agua  potable,  sólo  12  por  ciento  de  hidalguense:  Sólo  12  por  ciento  de  los  hidalguenses  no  cuentan  
con  el  servicio  del  agua  potable,  indicó  Juan  Martín  Habib  Nicolás,  titular  de  la  Comisión  Estatal  de  Agua  y  Alcantarillado  
(CEAA),  quien  afirmó  que  en  los  últimos  dos  años  se  han  invertido  453  millones  de  pesos  para  lograr  llevar  el  líquido  a  la  
población  con  menores  ingresos.  Durante  su  participación  en  el  acto  protocolario  de  celebración  del  Día  Mundial  del  Agua,  
realizado  en  Pachuca,  Habib  Nicolás  precisó  que  las  comunidades  que  aún  carecen  de  este  servicio  se  encuentran  a  varias  
horas  de  la  población  más  cercana,  por  lo  que,  en  coordinación  con  el  gobierno  del  estado,  se  busca  la  forma  de  poder  

rollo  sustentable  de  cualquier  sociedad,  por  ello  es  
muy  importante  que  promovamos  el  cuidado  de  ella,  mejorando  nuestros  hábitos  diarios  y  permitiendo  que  la  niñez  de  
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rector  de  Agua  Potable  de  la  
Comisión  Nacional  del  Agua  (Conagua),  informó  que  desde  2013,  229  mil  familias  que  habitan  en  147  comunidades  ya  
cuentan  con  el  servicio.  El  funcionario  federal  abundó  que  en  materia  de  drenaje,  88  por  ciento  de  la  población  hidalguense  
tiene  acceso  a  este  servicio,  lo  cual  se  logró  con  una  inversión  de  mil  198  millones  de  pesos,  y  se  benefició  a  437  mil  

tareas  domésticas  como  cocinar,  asear  su  vestimenta  o  simplemente  lavarse  las  manos  con  agua  dulce,  lo  cual  permite  

Parra  agregó  que,  en  los  dos  últimos  años,  se  invirtieron  400  millones  de  pesos  en  la  construcción  de  204  kilómetros  de  
canales,  para  distribuir  agua  en   los  diferentes  sembradíos  de   frutas  y  hortalizas,  con   lo  que   los  productores  estatales  
lograron  mejores  cosechas.  José  Francisco  Olvera  Ruiz,  gobernador  de  Hidalgo,  informó,  ante  decenas  de  estudiantes  que  
llenaron  el  auditorio  Gota  de  Plata,  sede  del  evento,  que  se  tienen  111  espacios  de  cultura  de  cuidado  del  agua  en  los  84  
municipios.  Estos  organismos  tienen  como  principal  
los  lugares  donde  a  nuestros  niños  se  les  enseña  el  cuidado  del  agua,  por  ello  queremos  pedirle  a  la  niñez  y  juventud  del  

ó  el  mandatario  hidalguense.  En  el  evento,  Olvera  Ruiz  
entregó  60  filtros  de  agua  para  centros  educativos  de  igual  número  de  municipios  con  el  fin  de  que  el  agua  que  consumen  
las  niñas  y  niños  esté  en  buenas  condiciones  durante  la  época  de  calor,  para  evitar  enfermedades.  (Yossimar  Durán,  
página  05)  
Milenio-Llevar  agua  a  comunidades  alejadas  es  muy  caro:  Olvera:  (Alejandro  Reyes,  página  07)  
Capital  Hidalgo-LEY  DE  AGUAS  No  pretende  privatizar  el  vital  líquido:  (Sergio  Juárez,  página  02)  
Plaza  Juárez-Agua  potable  
Síntesis-Cobertura  de  agua  potable  es  de  un  87%:  (Susana  Jiménez,  página  03)  
Uno  más  Uno-Importantes  acciones  para  el  cuidado  y  preservación  del  agua:  (Redacción,  página  04)  
Criterio-Ponen  primera  piedra  a  casa  de  adolescentes:  Atender  la  formación,  educación,  además  de  mejorar  las  
oportunidades  de  desarrollo  de  150  mil  adolescentes  entre  los  11  y  18  años  de  edad,  que  habitan  en  la  zona  metropolitana  
de   Pachuca,   es   el   objetivo   de   la   Casa   de   las   y   los   Adolescentes,   indicó   Guadalupe   Romero   Delgado,   presidenta   del  
Patronato  del  Sistema  DIF  Hidalgo.  Durante  el  acto  de  colocación  de  la  primera  piedra  del  edificio,  la  titular  del  organismo  
asistencial  enfatizó  que  en  este  espacio  las  y   los  adolescentes  tendrán  acceso  a  diferentes  actividades  de  capacitación  
para  el  trabajo,  servicios  de  salud,  además  de  un  espacio  dedicado  para  las  madres  adolescentes.  Jesús  Romero,  secretario  
de  Obras  Públicas,  informó  que  este  proyecto  estará  asentado  sobre  2  mil  600  metros  cuadrados  dentro  del  parque  El  
Rehilete.  Además  tendrá  un  costo  de  28  millones  de  pesos,  y  su  construcción,  que  concluirá  en  2016,  estará  divida  en  tres  
etapas.   En   su   oportunidad,   José   Francisco   Olvera   Ruiz,   gobernador   de   Hidalgo,   refirió   que   las   y   los   adolescentes  
representan  16  por  ciento  de  la  población  total  de  la  entidad,  por  lo  que  al  atender  de  forma  especializada  sus  necesidades  
se  mejora  la  calidad  de  vida  de  las  familias  hidalguenses.    (Yossimar  Durán,  página  07)  
Milenio-Fortalecen  la  unidad  familiar  en  Hidalgo:  (Alejandro  Reyes,  página  10)  
Capital  Hidalgo-Colocan  primera  piedra  de  la  Cada  de  las  y  los    Adolescentes:  (Verónica  Ángeles,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Colocan  primera  piedra:  (Liliana  Castillo,  primera  plana)  
Uno  más  Uno-Atender  a  la  adolescencia  es  un  reto  cumplido:  Guadalupe  Romero:  (Redacción,  página  05)  
Crónica-Acciones  y  obras  no  pueden  detenerse,  indica  gobernador:  Continuará  con  sus  giras  de  trabajo  por  los  
84  municipios  del  estado,  pero  sin  publicitar  las  obras  y  acciones,  durante  la  veda  electoral  y  las  actividades  serán  dentro  
del  marco  de  la  ley,  afirmó  el  gobernador  Francisco  Olvera,  luego  de  presidir  la  ceremonia  por  el  Día  Mundial  del  Agua  

establece  la  
normativa,  no  hacer  propaganda  ni  eventos  donde  parezca  que  va  en  plan  de  promoción.  Olvera  Ruiz  indicó  que  continuará  
visitando  y  recorriendo  el  estado,  en  ninguna  época  del  año  lo  deja  de  hacer,  lo  realizará  en  un  modelo  más  discreto  para  
entregar  y  supervisar  obras,  ya  que  la  población  pide  que  la  visite.  Además  expuso  que  las  obras  son  compromisos  del  
gobierno,  por  lo  cual  se  buscará  guardar  un  perfil  lo  más  discreto  posible  para  evitar  que  las  visitas  causen  suspicacias.  
Respecto  a  la  Ley  General  de  Aguas  Nacionales  el  mandatario  afirmó  que  aún  falta  por  discutir  y  analizar  en  el  Congreso  
de  la  Unión,  revisar  los  ejemplos  donde  buscan  que  sean  más  las  empresas  privadas  las  que  presten  el  servicio.  Apuntó  
el  mandatario  que  se  comenta  sobre  privatizar  el  agua,  pero  consideró  reflexionar  esta  postura  pues  en  el  Distrito  Federal  
los  servicios  de  agua  y  drenaje  los  prestan  cuatro  empresas  y  hasta  el  momento  son  eficientes.  
tienen  se  debe  conformar  una  ley  robusta,  que  regule   la  prestación  del  servicio,  el  cuidado  del  agua  y  aprovechar   las  

porcentaje  que  aún  falta  representa  a  las  localidades  que  son  de  difícil  acceso  y  muy  pequeñas,  donde  el  costo-beneficio  
no  existe.  Añadió  que  resulta  muy  caro  para  el  gobierno  proporcionar  el  servicio  de  agua  potable  a  las  comunidades  de  
acuerdo  al  número  de  habitantes,  pero  cada  año  se  aplican  recursos  presupuestales  para  introducir  más  líneas  de  este  
servicio  básico  en  localidades  indígenas.  (Alberto  Quintana,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
Uno  más  Uno-Cumplirá  gobernador  legislación  electoral:  (Redacción,  página  03)  
El  Independiente-Pese  a  dieta  millonaria,  diputados  federales  no  entregan  informes:  A  pesar  de  haber  recibido  
2  millones  367  mil  pesos  entre  septiembre  de  2012  y  marzo  2015  para  difundir  sus  actividades  legislativas,  los  diputados  
del  PRI  Emilse  Miranda,  Dulce  Muñiz,  José  Antonio  Rojo,  Dario  Badillo,  han  incumplido  con  esta  obligación  que  marca  el  
artículo  8  del  Reglamento  de   la  Cámara  de  Diputados.  Las  y   los  que  han  cumplido  con  este  ejercicio  de  rendición  de  
cuentas  durante  los  últimos  dos  años  son  Victor  Velasco,  representante  del  distrito  de  Actopan,  y  los  plurinominales  Alberto  
Rodríguez  Calderón,  recientemete  nombrado  subsecretario  jurídico  de  la  PGR;;  y  la  exvocera  del  gobierno  estatal  Marta  
Gutiérrez.  Parcialmente  con  la  presentación  del  informe  legislativo  correspondiente  a  2013  la  coordinadora  de  la  bancada  
hidalguense  del  PRI  Mirna  Hernández  Morales  y  el  representante  del  distrito  de  Tepeapulco  Francisco  González  Vargas.  
De  acuerdo  con  la  Gaceta  Parlamentaria,  los  diputados  Erik  Marte  del  PAN  y  el  perredista  Pedro  Porras  no  han  entregado  
sus  respectivos  informes  a  la  Cámara  de  Diputados.  Solo  hasta  que  el  informe  se  publica  en  la  Gaceta  Parlamentaria  se  
oficializa.  Hasta  esta  semana,  de  los  500  legisladores  solo  193  han  entregado  su  informe.  (Gerardo  Neria,  página    
Síntesis-Busca  Erick  Mamé  la  gubernatura  de  Hidalgo  en  2016:  A  menos  de  seis  meses  de  que  culmine  la  LXII  
Legislatura   en   la   Cámara   de   Diputados,   el   panista   Erick   Marte   Rivera   Villanueva   se   destapó   para   contender   por   la  
gubernatura  de  Hidalgo  en  2016.   "Sé  dónde  estoy  parado,  pero  diversos  grupos  me  ponen  en   la  carrera  y  voy  a  dar  
batalla",  dijo.  En  entrevista  con  Síntesis,  el  diputado  federal  por  el  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  aseveró  que  "basta  de  
los  malos  gobiernos  priistas  que  han  gobernado  la  entidad  y  que  no  cumplen  sus  promesas  con  los  hidalguenses".  "Hidalgo  
merece   un   cambio,   merece   la   oportunidad   de   ser   gobernado   desde   un   punto   de   vista   diferente".   Lamentó   que   los  
hidalguenses   "han   caído   en   un   círculo   de   confort",   donde   se   conforman   "con   programas   electoreros,   con   programas  
sociales"  que  no  le  ayudan  al  estado  a  desarrollarse  y  a  despegar  como  debería.  "Lo  que  hace  falta  es  que  los  ciudadanos  
hidalguenses  nos  demos  la  oportunidad  de  vivir  un  gobierno  con  diferentes  formas,  que  se  pierda  el  miedo  a  llegar  a  una  
transición,  a  una  alternancia,  a  un  cambio,  que  los  hidalguenses  vean  más  allá".  Promesas  fallidas  Desde  San  Lázaro,  el  
congresista  de  Acción  Nacional  afirmó  que  con  los  gobiernos  recientes  se  han  vivido  puras  promesas  fallidas  en  la  entidad.  
Como  ejemplo,  recordó  la  cancelación  de  la  Refinería  Bicentenario,  un  proyecto  frustrado;;  y  el  aeropuerto  de  por  "acuerdos  
sospechosos"  que  le  arrebataron  el  proyecto  al  estado.  "Ahí  están  las  pruebas,  ahí  están  los  resultados",  espetó.  En  ese  
sentido,  también  resaltó  la  salida  de  inversiones  muy  grandes  de  capitales  como  la  Planta  de  BMW  con  una  inversión  de  
mil  millones  de  dólares,  que  generaría  miles  de  fuentes  de  empleo  para  Hidalgo  y  que  no  se  realizó.  No  tenemos  nada  
que  perder  y  sí  mucho  que  ganar",  concluyó.  (Renan  López,  página  04)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Se  negó  suplente  de  regidora  a  asumir  el  cargo:  Andrés  Ivanhoe  Monterrubio  Meza  rechazó  el  llamado  
hecho  por  el  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  para   integrarse  a   los   trabajos  de   la  Asamblea  municipal  en  
sustitución  de  la  regidora  Adriana  Flores,  quien  solicitó  licencia.  La  negativa  de  incorporarse  a  los  trabajos  del  Cabildo  fue  
confirmada  por  García  Sánchez,  quien  precisó  que  el  regidor  suplente  no  aceptó  el  llamado  que  se  le  hizo  el  pasado  10  de  

tendido  que  no  va  a  llegar,  es  suplente  

abundó  en   las   razones  que  Monterrubio  Meza  argumentó  para  no   integrarse  a   los   trabajos.  García  añadió  que  en   su  
momento  cada  integrante  de  la  Asamblea  municipal  será  informado  de  que  los  trabajos  que  se  desarrollen  se  realizarán  
con  la  falta  de  un  regidor  sin  que  este  hecho  frene  los  trabajos  del  ayuntamiento.  A  diferencia  del  suplente  de  Adriana  
Flores,  quien  ya  se  integró  a  los  trabajos  de  la  asamblea  fue  María  Noriega  Sánchez,  quien  tomó  protesta  al  encargo  el  
pasado  13  de  marzo  en   sustitución  de   la   regidora   con   licencia  Roxana  Montealegre,  quien   será   candidata  a  diputada  
federal  por  el  distrito  06  de  Pachuca.  (Emmanuel  Rincón,  página  09)  
Síntesis-Agilizan  trámites  con  el  programa  Pachuca  Digital:  El  presidente  municipal  de  Pachuca,  Eleazar  García  
Sánchez,   anunció   el   inicio   del   programa   Pachuca   Digital,   que   consiste   en   que   los   ciudadanos   puedan   hacer   uso   de  
herramientas  tecnológicas  que   les  permitan  optimizar   tiempos  en   los   trámites  que  oferta  el  ayuntamiento,  además  de  
impulsar  el  progreso  y  el  desarrollo  con   las  nuevas   tecnologías.  El  alcalde  capitalino,  estuvo  acompañado  de  Gabriela  
Castañeda  Badillo,  Presidenta  del  sistema  DIF  Pachuca;;  José  Pablo  Maauad  Pontón,  secretario  de  Desarrollo  Económico  
del  estado;;  Grisel  Ubilla  Ramírez,  delegada  de  la  Secretaría  de  Economía  en  Hidalgo;;  diputados  locales  y  funcionarios  de  
los  tres  órdenes  de  gobierno.  En  su  mensaje,  destacó  que  en  la  actualidad  los  gobiernos  enfrentan  un  proceso  de  cambio  
que  implica  adecuar  las  políticas  públicas  al  desarrollo  tecnológico,  por  lo  que  con  este  programa  la  capital  da  muestra  de  
tener   una   política   digital   permite   avanzar   en   el   desarrollo   y   progreso   de   la   ciudad,   al   tiempo   que   implica   estar   a   la  
vanguardia  con  acciones  innovadoras  como  ésta.  Basada  en  tres  ejes  primordiales,  Pachuca  Digital    cuenta  ya  con  nuevo  
diseño   en   su   página  web  más  dinámico   y   amigable   para   quienes   harán   uso  de   él,   además   se   tiene  mayor   acceso   a  
información,  lo  que  está  directamente  relacionado  con  el  tema  de  la  trasparencia  y  rendición  de  cuentas.    Como  segundo  
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eje,  se  hizo  la  presentación  del  Museo  Virtual  Pachuca  (MUVIPA)    el  cual  pretende  ser  un  espacio  que  promueva  el  sentido  
de  pertenencia,  donde  el  usuario  podrá  tener  acceso  a  gran  parte  de  la  historia  de  la  ciudad,  consultar  los  lugares  más  
emblemáticos  y  hacer  un  recorrido  digital  por  los  sitios  de  interés  de  Pachuca.  Finalmente,  el  tercer  eje  consiste  en  una  
plataforma  de  gobierno  electrónico,  en  la  que  va  a  ser  posible  consultar  requisitos  o  realizar  alguno  de  los  más  de  150  
trámites  con  que  cuenta  el  ayuntamiento,  durante  las  24  horas  del  día  y  los  365  días  del  año.  Se  destacó    también  que  de  
la  mano  de  éstas  acciones,  la  capital  del  estado  tendrá  una  adhesión  al  programa  federal  México  Conectado,  donde  más  
de  800  puntos  en  Pachuca  tendrán  internet  gratuito,  lo  que  permitirá  tener  acceso  al  uso  de  la  denominada  súper  carretera  
de  la  información.    En  el  acto,  Eleazar  García  anunció  que  en  la  sede  del  ayuntamiento  colocarán  el  kiosco  de  acceso  a  la  
información  pública,  con  el  propósito  que  la  ciudadanía  tenga  acceso  a  las  operaciones  que  realiza  el  gobierno  municipal.  
(Edgar  Chávez,  página  02)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Jornaleros  hidalguenses  
  
A  raíz  de  que  los  jornaleros  del  Valle  de  San  Quintín  en  Baja  California  iniciaron  un  paro  laboral  el  17  de  marzo  en  el  que  
piden  un  salario  mínimo  de  300  pesos  y  mejoras  en   las  condiciones  de  trabajo,  surgen  cuestionamientos  de  cómo  se  
encuentra  este  sector  en   las  principales  entidades  que  expulsan   trabajadores  agrícolas  y  que   también   los   reciben.  En  
Hidalgo,  un  estado  con  más  de  la  mitad  de  su  territorio  en  zonas  de  agricultura,  se  estima  que  al  año  cerca  de  15  mil  
campesinos  emigran  a  entidades  del  norte  del  país  a  laborar  en  los  campos.  Esta  cantidad,  estimada  por  la  delegación  
federal  de  la  Sedesol  dese  hace  un  par  de  años,  cobra  relevancia  ahora  que  se  da  a  conocer  el  atropello  de  los  derechos  
humanos  de  dichos  trabajadores  en  la  frontera  con  Estados  Unidos.  Según  las  estimaciones  de  la  autoridad,  el  municipio  
que  más  migrantes  jornaleros  expulsa  es  Huejutla,  en  la  Huasteca,  donde  se  tiene  un  promedio  de  siete  mil  300  jornaleros  
de  expulsión;;  el  resto  está  muy  fragmentado,  siendo  el  Valle  del  Mezquital  una  región  de  donde  más  salen,  pero  más  del  
50  por  ciento  son  de  la  Huasteca.  Los  jornaleros  hidalguenses  migran  de  julio  a  octubre,  pues  es  el  periodo  de  cosecha  
en  los  estados  del  norte  del  país  como  Tamaulipas,  Sonora  y  Zacatecas  para  trabajar  en  el  campo  en  los  cultivos  de  maíz  
y  café,  principalmente.  También,  los  jornaleros  hidalguenses  laboran  en  su  propia  entidad.  Principalmente  en  el  Valle  del  
Mezquital   en  donde   las  extensas   tierras  de   cultivo   principalmente   forraje-son   levantadas  por  estos  nobles   y  humiles  
obreros  del  campo;;  actualmente,  el  gobierno  federal  los  aloja  en  un  albergue  en  el  municipio  de  Francisco  I.  Madero  (se  
desconoce  por  qué  se  decidió  que  ahí,  pues  la  ruta  de  trabajo  se  extiende  incluso  hasta  Tula,  a  una  hora  de  distancia)  
que  si  bien  representa  la  única  opción  de  contar  con  techo  y  un  espacio  para  las  familias  de  los  jornaleros,  no  es  el  mejor  
ejemplo  de  dignidad  humana,  higiene  y  condiciones  sanitarias  normales.  En  peores  condiciones  se  encuentran  los  espacios  
para  jornaleros  en  Zapotitla,  en  Huejutla,  así  como  en  Tlanchinol,  y  dos  más  con  los  que  hasta  hace  unos  años  contaba  
Hidalgo  en  Yahualica  y  Jacala  (no  se  sabe  si  siguen  operando).  No  hace  falta  ser  sociólogo  para  entender  la  complejidad  
de  la  vida  de  un  trabajador  del  campo;;  quizá  un  acercamiento  familiar,  consanguíneo  o  hasta  político  no  hace  comprender  
más  del  asunto.  Sin  embargo,  es  poco  probable  que  lleguemos  a  entender  el  nivel  de  vida  de  un  jornalero,  un  peón,  el  
eslabón  más  bajo  de  la  producción  agrícola,  el  último  resquicio  de  la  esclavitud  en  la  época  moderna.  Trabajar  por  hasta  
12  horas  por  200  pesos  al  día,  dormir  en  la  tierra,  o  en  un  cuarto  hacinado,  comer  tortillas  y  frijoles,  a  veces  agua,  jamás  
un  baño.  Si  eso  no  es  para  enojarse  y  protestar,  no  se  que  lo  sea.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
2016  EL  AÑO  DE  LAS  VACAS  FLACAS,  BENJAMÍN  RICO  DEJA  CONAGUA  
  
Dice  el  Génesis  que  José  interpretó  el  sueño  del  faraón  y  le  dijo  que  las  siete  vacas  flacas  que  había  soñado  que  salían  
del  río  y  se  comían  a  las  siete  vacas  hermosas  que  habían  salido  primero,  eran  el  anuncio  de  que  a  siete  años  de  abundancia  
se  anunciaban  siete  años  de  carencia  tan  terrible  que  por  la  escasez  que  habría  nadie  volvería  a  recordar  los  tiempos  de  
abundancia  y  que  por  lo  mismo,  lo  recomendable  era  tomar  medidas  para  guardar  un  quinto  de  las  cosechas  buenas  para  
que  de  esta  manera  hubiera  reservas  para  los  siete  años  de  carencia  para  que  el  pueblo  no  muriera  de  hambre.  Así  lo  
hizo  el  faraón  nombrando  como  responsable  al  mismo  José  y  Egipto  se  salvó  del  hambre,  con  estas  medidas  de  prevención  
que  a   lo  mejor   los   ciudadanos  egipcios  no  entendían   pero  que  pasando  el   tiempo  aceptaron   como  sabias   y  de  buen  
gobernante.  Desde  entonces,  a  las  épocas  malas  y  de  carencias  en  cualquiera  de  los  escenarios  de  la  vida  del  hombre  se  
les  califica  como  épocas  de  vacas   flacas,  para  dar  a  entender  que  son  días  de   carencias,  de  momentos  difíciles  y  de  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

9  de  25  

decisiones  de  prevenciones  para  enfrentar  con  energía  y  con  liderazgos  los  momentos  de  contingencias  en  que  se  muestran  
los  que  son  guías  de  Verdad  y  por  lo  mismo,  dignos  de  ser  las  cabezas  de  las  comunidades  y  de  las  naciones.  México  vive  
un  momento  dificil.  De  verdadera  crisis  que  se  manifestará  de  manera  fuerte  en  el  año  2016.  Así  lo  ha  manifestado  el  
Presidente  Peña  Nieto,  de  manera  frontal  y  clara  en  la  tribuna  de  la  Convención  Nacional  Bancaria  donde  con  todas  sus  
letras,  dijo   incluso  que  hará   falta  un   rediseño  del  presupuesto  público  y  del  gobierno  mismo  a  efecto  de  enfrentar   la  
situación  que  se  avecina,  con  cambios  en  las  política  públicas  con  decisiones  que  ya  provocan  no  sólo  preocupación  sino  
alarma  en   toda   la  sociedad,  ante   la  hora  de   las  vacas   flacas  que  se  ve  venir.  El  anuncio  del   Jefe  de   la  Nación  se  va  
concretando  con  precisiones  de  funcionarios  del  gobierno  como  las  que  hizo  hace  unas  horas  el  Subsecretario  de  Egresos  
de  Hacienda  Fernando  Galindo,  que  habló  de  ajustes  de  diversos  tipos  y  señaló  que  habrá  despidos  de  personal  en  las  
dependencias  de  gobierno,  porque  los  recortes  tocarán  a  todas,  programas  e  incluso  a  las  misma  administración  pública.  
Habló  de  reducir  el  tamaño  del  gobierno  y  de  que  tengan  las  mínimas  plazas  que  garanticen  su  operación  con  ese  personal.  
O  sea  el  ahorro  en  su  máxima  expresión  porque  no  habrá  dinero,  por  la  caída  del  precio  del  petróleo.  AHÍ  QUEREMOS  
VERA  LOS  QUESERÁN  DIPUTADOS  En  esa  tierra  de  carencias  es  donde  queremos  ver  a  los  que  serán  diputados  federales,  
y  que  iniciarán  campaña  el  5  de  abril,  y  que  serán  electos  el  7  de  junio  y  que  de  acuerdo  a  la  lógica  ganarán  los  del  PRI  
porque  salvo  algún  distrito  que  pudiera  estar  en  riesgo,  no  se  ve  por  dónde  la  oposición  les  pueda  ganar  alguno,  aunque  
pelea  si  les  darán,  pero  ganarles  se  ve  en  chino.  Como  ya  se  sabe,  la  federación  le  asigna  a  cada  estado  un  presupuesto  
histórico   que   casi   no   cambia   y   que   seguramente   no   cambiará   en   el   2016   y   las   legislaturas   asesoradas   por   sus  
gobernadores,  y  por  los  gabinetes  de  sus  estados  presentan  a  las  comisiones  del  congreso  proyectos  específicos,  para  
ganar  dinero  extra  que  se  añade  al  presupuesto  de  cajón  para  usar  un  término  coloquial.  Las  legislaturas  de  Hidalgo  se  
han   distinguido   por   sus   logros   en   este   renglón   y   han   dado   peleas   históricas,   de   tal  manera   que   traen   para  Hidalgo  
cantidades  que  provocan  la  envida  de  otras  entidades,  gracias  más  que  nada  a  proyectos  bien  hechos  y  mejor  presentados  
por  el  mismo  gobernador  y  peleados  con  categoría  por  los  diputados  de  casa.  Incluso  por  la  actual  legislatura  federal  que  
sin  ser  muy  brillante  su  lucha,  hizo  para  traer  buen  billete  al  estado.  Pero  ahora  que  el  2016  pinta  como  el  año  de  las  
vacas  flacas  es  donde  queremos  ver  qué  tan  brillante  es  la  legislatura  federal  del  estado  para  ganar  dinero  extra  para  el  
Hidalgo,   pues   van   con   toda   seguridad   a   San   Lázaro   gentes   con   colmillo   como   Carolina   Viggiano,   Pedro   Luis   Noble  
Monterrubio,   Fernando   Moctezuma,   Alfredo   Bejos   y   Jorge   Márquez   principalmente.   De   ellos   dependerá   y   de   su  
coordinación  con  quien  resulte  gobernador  o  gobernadora,  que  se  gane  algo  o  mucho  en  esta  pelea  sin  cuartel  en  San  
Lázaro,  y  será  como  su  prueba  de  fuego  para  demostrar  que  los  hidalguenses  no  se  equivocaron  ,  si  como  todo  lo  dice,  
los  llevan  al  Congreso  Federal.  BENJAMÍN  RICO  DEJÓ  CONAGUA  El  ingeniero  Benjamín  Rico  dejó  de  ser  Delegado  de  la  
Comisión  Nacional  del  Agua.  No  se  sabe  hacia  dónde  dirigirá  sus  pasos,  porque  la  verdad  lo  hacía  muy  bien  en  el  encargo  
que   tenía,  con  una   característica  central,   las  buenas   relaciones  con  el  gobierno  del  estado,  al   revés  de  otros  señores  
delegados  que  pretendieron  hacer  de  sus  delegaciones  pequeños  reinos  ajenos  a  la  marcha  de  la  entidad.  El  ingeniero  
tuvo  buen  maestro  con  Jesús  Murillo  quien  siendo  gobernador  lo  designó  Secretario  de  Obras  Públicas  en  donde  estuvo  a  
punto  de  perder  la  vida  cuando  junto  con  Eugenio  Ímaz  en  una  tarde  lluviosa  dirigía  el  tránsito  a  un  costado  del  estadio  
Hidalgo  y  fueron  arrollados  por  un  auto  que  los  dejó  graves  en  el  bulevar.  Las  secuelas  lo  llevaron  a  usar  muletas  mucho  
tiempo.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  

  
  
Tiempo  de  suplentes  
  
Aunque  "suenan"  varios  nombres,  al   interior  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  Partido  Revolucionario  Institucional,   las  
negociaciones  llegaron  a  su  clímax  entre  la  tarde  y  noche  de  este  jueves,  cuando  fueron  "palomeados"  las  y  los  suplentes  
de   los  candidatos  a  diputados  federales.  Durante  este  día,  en  el  tricolor,  que  en  Hidalgo  encabeza  Ricardo  Crespo,  se  
podrá  conocer  a  los  que  resultaron  "agraciados"  con  el  boleto  para  que,  durante  dos  meses,  las  y  los  suplentes  salgan  a  
darse  un  "baño  de  pueblo",  tal  y  como  lo  harán  todos  los  candidatos  de  todos  los  partidos.  Pero  como  el  nombre  no  basta,  
los  denominados  "compañeros  de  fórmula",  deberán  entrar  a  un  intenso  proceso  de  preparación,  no  sólo  para  apoyar  las  
campañas  y  acatar  lo  que  marcan  las  reglas  del  juego,  sino  para  evitar  que  cometan  errores  que  podrían  generar  al  PRI  
un  costo  político.  Así,  Ricardo  Crespo,  presidente  estatal  del  PRI,  se  prepara  para  un  tercer  "carro  completo"  en  favor  de  
su  partido,  y  lograr  lo  que  ninguno  de  sus  antecesores  pudo  hacer  en  ese  mismo  cargo.  En  la  recta  final  de  la  llamada  
"temporada  de  silencio",  habrá  actividades  preparatorias,  de  organización,  de  diseño,  logística  e  imagen,  por  tanto,  las  
vacaciones  en  puerta  deberán  esperar  para  el  "ejército"  del  Revolucionario  Institucional.  "No  veo  focos  rojos",  confiesa  el  
presidente  del  PRI,  sin  embargo,  admite  que  su  partido,  para  ganar  en  los  siete  distritos,  requiere  de  un  intenso  trabajo,  
y   contempla   que   todos   los   candidatos   vayan   a   tocar   las   puertas   de   los   ciudadanos   "arropados"   por   las   estructuras  
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tricolores.  "Veo  candidatos  triunfadores",  dice  entusiasta  Ricardo  Crespo,  al  tiempo  que  desmiente  posibles  fracturas  en  
algunas  regiones  del  estado  y  abunda  que,  "sin  ser  triunfalistas",  los  abanderados  de  su  partido  saldrán  a  ganar  la  voluntad  
de  los  electores  en  las  urnas.  Cuando  faltan  nueve  días  para  que  inicien  las  campañas,  el  tricolor  parece  estar  listo  para  
el  siete  de   junio  y  el  principal  adversario  a  derrotar,  se  presume,  será  el  abstencionismo.  En  la  fotografía   inicial  de   la  
carrera  por  las  diputaciones,  hay  indicios  de  que  los  principales  opositores  al  PRI  están  rezagados,  como  asfixiados  en  sus  
problemas  intestinos.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
Arturo  el  puro  y  santo  
  
Virtual  candidato  a  diputado  federal  por  Pachuca  enviado  hace  dos  décadas  por  la  dirigencia  del  Partido  del  Trabajo  (PT)  
en  ese  tiempo  compartida  por  Alberto  Anaya  y  José  Narro  que  lo  fundaron  en  1990  siempre  la  duda  de  que  tuvieron  el  
respaldo  del  entonces  presidente  Carlos  Salinas  para  crear  un  contrapeso  al  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD),  
Arturo  Aparicio  Barrios  se  ha  convertido  en  un  mito.  Durante  este  largo  periodo  se  ha  dado  a  la  tarea  de  mantener  el  
control  del  PT  con  la  habilidad  para  sacudirse  a  cualquier  opositor  además  de  hacerlos  pasar  como  villanos  o  por  lo  menos  
de   oportunistas   que  quieren   vivir   del   esfuerzo   realizado  por   él   y   su   corte   de   leales   además   con   la   fortuna  de   lograr  
esporádicos  buenos  resultados  que  no  se  deben  a  su  trabajo  sino  a  coyunturas.  Sucedió  en  Apan  con  Alonso  Soto  Llaguno  
o  en  las  recientes  elecciones  municipales  donde  la  mayoría  de  los  candidatos  utilizaron  el  membrete  del  PT  luego  de  que  
fueran  rechazados  por  sus  partidos  para  darle  teóricamente  cinco  ayuntamientos  Ajacuba  y  Progreso  de  Obregón  los  más  
significativos  lo  que  sirvió  a  Arturo  Aparicio  para  afianzarse  como  jefe  supremo  del  petismo  hidalguense.  La  lista  de  quienes  
han  preferido  abandonar  las  filas  petistas  o  han  sido  expulsados  por  no  someterse  a  los  designios  del  todopoderoso  Arturo  
se  alarga  cada  vez  más:  Carolina  Leyva,  Jesús  Rodríguez;;  Carlos  Aguiñaga  a  los  que  se  suman  la  regidora  por  Pachuca  
Colunga  Cruz  y  el  alcalde  de  Progreso  de  Obregón  Alfredo  Zúñiga.  Los  argumentos  han  sido  diversos  pero  la  realidad  es  
que  en  una  actitud  mesiánica  Arturo  Aparicio  Barrios  considera  que  todos  los  que  no  se  someten  a  su  voluntad  y  se  atreven  
a  criticar  su  conducción  del  partido  son  pecadores  y  él,  el  único  puro  y  santo.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
Réplica  de  un  niño  verde  
  
Avelino  Tovar  Iglesias  es  desde  el  año  pasado  el  dirigente  estatal  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM)  y  desde  
entonces  se  ha  dado  a  la  tarea  de  darle  rostro  a  un  partido  que  hasta  hace  un  tanto  parecía  un  mero  instituto  político  
testimonial,  supeditado  a  lo  que  hiciera  su  aliado  eterno,  el  Revolucionario  Institucional  (PRI).  Hoy  la  cosa  es  distinta  y  
Avelino  Tovar  replica  a  esta  columna  el   regateo  que  se  hace  de  su  esfuerzo,  al  señalar  ayer  que  entre  otros,  parecía  
entusiasmado   con   la   contienda   electoral   para   elegir   500   diputados   federales,   300   de   mayoría   relativa   y   200   de  
representación   proporcional.   Desde   sus   nuevas   y   modernas   instalaciones   quiere   dar   muestra   de   que   hay   más   que  
entusiasmo  y  da  cifras:  el  Partido  Verde  Ecologista  d

lugares  de  la  escena  electoral  en  Hidalgo.  
anteriores  se  cuelga  de  la  tarea  de  los  priistas  para  alcanzar  espacios  de  representación  popular.  Hoy,  dice  el  propio  Tovar  
Iglesias,  vamos  aliados  con  el  PRI  en  los  siete  distritos  y  encabezamos  Tulancingo,  sí,  pero  cada  partido  hace  su  propia  
tarea  y  hoy,  a  diferencia  de  procesos  anteriores,  en  la  boleta  electoral  cada  partido  reflejará  el  número  preciso  de  votos  
que  haya  obtenido,  con  o  sin  alianza.  Es  decir,  si  la  gente  vota  por  el  PVEM  el  6  de  junio  se  reflejará.  Y  en  esa  apuesta,  el  
dirigente  del  organismo  agrega  que  su  reto  es  superar  el  número  de  votos  con  que  cuenta,  que  representan  el  5.6  por  
ciento  de  la  votación  total.  Ahora  van  por  el  10  u  11  por  ciento,  que  en  votos  significaría  unos  130  mil  sufragios.  Visto  así,  
el  Verde-como  anticipan  otros  partidos-aspira  a  convertirse  en  la  segunda  fuerza  electoral  del  estado.  Ya  veremos  si  lo  
logra,  aunque  para  ello  requerirá  más  que  entusiasmo.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
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Criterio-   
  
Mexicanos,  en  todos  lados  
  

suceso  en  otros  países  del  mundo,  un  connacional  está  presente  por  una  u  otra  razón.  El   tiroteo  mortal  en   la  nación  
africana  Yemen,  por  ejemplo,  tuvo  como  víctimas  sin  mayores  daños  a  ocho  mexicanos  que  estaban  de  paseo  por  esas  
latitudes.  La  caída  de  un  avión  alemán  en  Francia  dejó  dos  víctimas  mortales  con  pasaporte  de  nuestro  país.  Ayer   los  
diplomáticos   aztecas   estaban   pendientes   de   que   entre   las   víctimas   (mortales   o   no)   de   un   estallido   accidental   en   un  
restaurante  de  Nueva  York  no  hubiera  un  mexicano.  Y  no  sólo  en  las  grandes  tragedias.  Ya  sea  en  las  artes  o  en  el  deporte,  
un  mexicano  aparece  siempre.  Lo  mismo  Alejandro  González  Iñárritu  o  Emmanuel  Lubezki  ganan  un  Oscar  que  un  jugador  
mexicano  aparece  en  los  partidos  de  la  Liga  de  Campeones  de  Europa  o  un  boxeador  de  nuestro  país  resulta  ser  sparring  
habitual  del  famoso  filipino  Manny  Paquiao.  Total,  que  los  mexicanos  estamos  en  todos   lados:  de  paseo  por  Europa  o  
sudando  bajo  el  inclemente  sol  en  los  campos  agrícolas  de  Estados  Unidos  o  en  universidades  prestigiadas  en  diferentes  
confines  del  mundo.  ¿Por  qué  salimos  de  México?  Porque  somos  un  país  terriblemente  desigual.  Estamos  fuera  porque  
tenemos  dinero  suficiente  para  hacerlo  sin  problemas;;  estamos  fuera  porque  necesitamos  dinero  y  salimos  a  buscarlo  en  
donde  sea.  Pero  de  que  estamos  en  todos  lados,  lo  estamos.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Criterio-   
  
Nueva  ley  electoral  para  2016  
  
Las  autoridades  mexicanas  y  sus  partidos  políticos  decretarán,  en   los  próximos  días,  una   ley  para  evitar  que   la  gente  
pueda  divertirse  el  día  previo  a  las  elecciones  y  durante  la  jornada  comicial.  Quedará  prohibido  prender  la  televisión  antes  
de  las  seis  de  la  tarde,  tomar  alcohol  dos  días  antes,  trabajar  y  practicar  actividad  alguna,  en  bien  del  mismo  electorado,  
incapaz  de  entender  lo  importante  de  estas  fechas.  El  futbol  no  podrá  transmitirse  en  televisión,  pues  con  ello  se  fomenta  
el  abstencionismo;;  también  estará  estrictamente  prohibida  la  transmisión  de  telenovelas,  aunque  sean  viejitas,  pues  los  
electores  encontrarán  más  interesante  el  capítulo  semanal  de  María  la  del  Barrio  que  trasladarse  hasta  el  módulo  y  llenar  
su  boleta.  Esas  decisiones  se  tomarán  con  base  en  exhaustivos  estudios  legislativos,  lluvias  de  ideas  organizadas  por  los  
partidos  en  el  Congreso  de  la  Unión  y  sobre  todo  en  la  necesidad  urgente  de  que  la  gente  salga  a  votar.  Para  el  Congreso  
resulta  indispensable  obligar,  de  alguna  forma,  a  toda  esa  gente  carente  de  civismo  que  no  sale  a  sufragar  a  favor  en  
contra  de  todas  aquellas  planillas,  interesantes  y  motivadoras,  que  cualquier  país  se  pelearía  para  llegar  a  un  puesto  de  
elección  popular.  Por  ahora,  como  no  se  puede  legislar  todo  esto  en  unos  días,  harán  lo  necesario  para  que  no  se  juegue  
el  México  vs  Brasil  el  7  de  junio  próximo  y  de  no  conseguir  frenar  tan  ignominioso  acto  antidemocrático  exigirán  que  el  tri  
se  vista  de  blanco;;  y  Brasil,  de  negro.  Esto  obedece  a  la  lógica  elemental  de  que  la  playera  verde  estará  prohibida  por  
fomentar  el  voto  a  favor  del  PVEM;;  la  roja,  al  PRI;;  la  amarilla  de  Brasil,  al  PRD;;  y  la  azul,  al  PAN.  
  
(Jorge  Ávila,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que   ayer   las   autoridades   estatales   se   sorprendieron   al   ver   que   en   las   redes   sociales   del   comité   municipal  
del  PAN  en  Tecozautla  subió  unas  fotos  de  unas  gorras  que  dicen  Policía  Comunitaria,  al  tiempo  que  dicen  apoyar  
abiertamente  a  este  grupo  de  pobladores  que  se  organizaron  para  vigilar  varias  comunidades  del  municipio,  a  cambio  de  
apoyar  abiertamente  al  PAN  en  las  elecciones.  A  ver  qué  dice  Alfredo  Ahedo,  máxima  autoridad  de  seguridad  del  estado.  
  
:Que   quienes   piden   intervención   del   jefe   policiaco   de   Pachuca,   Edwin   Hernández,   son   los   usuarios   del   hospital  
del  ISSSTE,  ubicado  al  sur  de  la  ciudad,  pues  acusan  que  los  policías  parecen  aves  de  rapiña,  ya  que  cuando  acude  algún  
enfermo  al  área  de  urgencias  es  necesario  estacionarse  de  ese  lado  de  la  calle  para  llevar  a  la  persona  que  será  atendida;;  
sin  embargo,  más  tardan  los  usuarios  en  entrar  al  hospital  que  los  policías  en  quitar  placas  a  los  autos,  pues  aunque  sí  
hay  una  placa  que  prohíbe  estacionarse,  el  hospital  no  cuenta  con  estacionamiento,  situación  que  también  está  fuera  del  
reglamento  municipal.  
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:Que  de  quien  dicen  que  ya  casi  se  siente  con  un  pie  en  San  Lázaro  es  el  candidato  de  Encuentro  Social  por  el  distrito  
de  Huejutla,  Daniel  Andrade,   pues   aunque   tuvo  buena  participación   de   sus   seguidores   el   día   de   su   registro   ante  
la  junta  distrital  del  INE,  dicen  que  ya  echa  campanas  al  vuelo;;  sin  embargo,  al  ex  priista  se  le  olvida  que  las  campañas  
todavía  no  comienzan  y  ahí  es  donde  se  verá  de  qué  está  hecho  cada  candidato.  
  
:Que   luego   de   varias   administraciones   dicen   que   por   fin   el   cabildo   de   Cuautepec   le   aprobó   al   alcalde   Gerardo  
Olmedo  un  préstamo  por  casi  20  millones  de  pesos  que  serán  utilizados  para  remodelar   la  presidencia  municipal;;  sin  
embargo,  varios  personajes  de  la  política  local  ya  comienzan  a  reclamar,  debido  a  que  dicen  que  es  un  acto  electoral,  pues  
según  el  plan  del  alcalde  es  que  dicha  remodelación  quede  lista  antes  de   las  elecciones,   lo  que  ya  califican  como  una  
trampa.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  

servicios  de  salud,  a  través  de  la  beneficencia  pública,  permiten  a  los  
beneficiarnos     
Geraldina  García  Gordillo  
Secretaria  de  Salud  del  Estado,  sobre  apoyos  entregados  a  población  vulnerable  
  

-beneficio  no  nos  da,  es  muy  caro  llevarle  agua  a  algunas  comunidades  de  acuerdo  al  número  de  habitantes  y  
  

José  Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  del  Estado,  sobre  el  problema  de  llevar  agua  potable  a  comunidades  alejadas  
  

evidentemente  la  autoridad  act   
Salvador  Elguero  Molina  
Secretario  de  Gobierno  Estatal,  sobre  la  prohibición  de  cerrar  carreteras  en  vacaciones  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  a  partir  de  hoy  y  hasta  el  domingo  se  realizará  el  registro  de  candidatos  a  diputados  federales  del  Partido  Acción  
Nacional   en   los   siete   distritos   electorales   federales.   Se   sabe   que   la   dirigencia   estatal   del   PAN,   que   encabeza   Asael  
Hernández,  junto  con  los  integrantes  del  comité,  acompañará  a  sus  fórmulas,  que  acudirán  ante  las  juntas  distritales  del  
INE  a  presentar  su  solicitud  de  registro.  
  
que  en  el  distrito  electoral  federal  de  Pachuca  otro  nombre  que  se  menciona  para  obtener  el  del  candidatura  suplente,  en  
mancuerna   con  Alfredo  Bejos  Nicolás,   es   el   secretario   general   del   Comité  Directivo   Estatal   del   tricolor,   Juan  de  Dios  
Pontigo.  
  
que  a  la  próxima  semana  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  estará  de  nueva  cuenta  en  la  Huasteca;;  asistirá  acompañado  
por   la   directora   general   para   el  Desarrollo   de   los   Pueblos   Indígenas,   la   hidalguense  Nuvia  Mayorga  Delgado.   La   gira  
comprenderá  Atlapexco,  Huautla  y  Jaltocán.  
  
que  a  quien  se  le  fincarán  nuevos  delitos  es  a  la  exdirigente  magisterial  de  la  Sección  XV  del  SNTE,  Mirna  García  López,  
pero  ahora  de  orden  federal,  delincuencia  organizada,  asociación  delictuosa  y  manejo  de  recursos  de  procedencia  ilícita.  
Con  ello,  a  García  López  le  espera  un  buen  rato  en  el  reclusorio  de  Pachuca.  
  
que  ayer  por  la  mañana  corrió  fuerte  el  rumor  de  la  salida  de  Roberto  Rico  Moreno  de  la  delegación  de  la  Comisión  Nacional  
del  Agua  (Conagua);;  el  funcionario,  a  quien  se  le  ha  visto  en  las  oficinas  de  la  Segob,  en  Bucareli,  en  últimas  fechas,  no  
asistió  ayer  al  evento  de  la  conmemoración  del  Día  Mundial  del  Agua,  lo  que  reforzó  los  dichos  de  pasillo.  
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que  unos  cuantos  simpatizantes  de  la  Coordinadora  Estudiantil  de  la  Universidad  Autónoma  de  Hidalgo  se  manifestaron  
ayer  en  el  Instituto  de  Ciencias  Sociales  y  Humanidades  (ICSHU)  al  cumplirse  seis  meses  del  caso  Ayotzinapa.  Sin  embargo,  
a  sus  pancartas  y  consignas  incluyeron  una  nueva  frase:  queremos  verdadera  autonomía.  ¿Qué  dirá  Gerardo  Sosa?  
  
que  como  en  cada  elección,  la  dirigencia  del  PRD  en  Hidalgo  comenzará  una  campaña  para  intentar  que  sus  candidatos  
se  enfrenten  a  los  priístas  en  debates  públicos,  lo  que  no  han  logrado  en  anteriores  ocasiones.  La  excusa  de  siempre  entre  
los  priístas  es  que  los  candidatos  del  PRD  buscan  publicidad  gratuita,  más  ahora  que  nadie  los  conoce.  
  
(Redacción,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
Campañas  a  la  vuelta  de  la  esquina    
Algunos  apuran  la  guerra  sucia  en  Internet  a  través  de  anónimos,  en  que  tirarán  lodo  a  diestra  y  siniestra,  aunque  con  la  
ausencia  de  su  creadora,  Xóchitl  Gálvez,  quizá  le  bajen  una  rayita.  Otros  preparan  discursos,  según  ellos,  "únicos".  Los  
más  esperan  quién  sabe  qué,  a  ser  iluminados  por  alguna  deidad.  Y  muchos  están  listos  con  su  salvavidas  para  nadar  de  
a  muertito.   En   tanto   el   electorado   simplemente   observa,   esboza  una   sonrisa   y   dice   lo   de   la   canción,   "ahí   viene   otro  
candidato  a  sonarnos  la  matraca".  Lo  peor  es  que  ahora  ya  ni  promesas  hacen  porque  son  honestos  y  cumplidores,  y  no  
prometerán  lo  que  no  cumplirán.  Luego  entonces,  ¿qué?    
  
Asael  Hernández,  ya  lo  encueraron  y  dice  que  no  pasa  nada    
Cada  quien  ve  lo  que  le  conviene,  y  al  dirigente  del  PAN  en  el  estado,  parece  no  preocuparle  que  de  plano  cada  uno  de  
los  militantes  de  ese  partido  hace  lo  que  le  viene  en  gana,  jalan  con  quien  quieren  y  además  pareciera  que  preparan  una  
derrota  total  del  panismo  en  las  próximas  elecciones.  "Aquí  no  pasa  nada",  insiste  una  y  otra  vez  el  líder  blanquiazul,  a  
quien   quiere   derrocar   Moreno   Abud.   "Ya   lo   encueraron   y   ni   cuenta   se   da",   comentan   en   voz   baja   algunos   de   sus  
seguidores,  que  los  tiene.  
  
Centro  Cultural  del  Ferrocarril    
Por  supuesto  que  los  iluminados  por  los  dioses  no  comentan  la  obra  que  realiza  el  Consejo  Estatal  para  la  Cultura  y  las  
Artes   al   rehabilitar   totalmente   el   Centro   Cultural   del   Ferrocarril.   Nada   de   nada,   porque   si   la   idea   no   surgió   de   sus  
brillantísimas  mentes,  luego  entonces  no  vale  la  pena.  Sin  embargo  Pepe  Vergara  les  responde  con  hechos  concretos  y  
sonantes,  no  con  palabrería  que  los  susodichos  dominan  a  la  perfección.  Ahí  está  y  con  una  gran  inversión.  Pero  repito,  
como  es  algo  que  no  propusieron,  que  no  pueden  presentar  como  de  ellos,  entonces  mejor  callan.    
  
Buen  trabajo  del  delegado  del  ISS,STE    
Jorge  Islas  Fuentes,  delegado  del  ISSSTE  en  Hidalgo,  decidió  que  la  mejor  carta  de  presentación  debía  ser  el  trabajo  sin  
hacer  alardes  de  ningún  tipo.  Y  a  eso  se  ha  dedicado,  a  impulsar  la  ampliación  del  hospital  de  la  institución  en  Pachuca,  a  
meter  orden  en  áreas  neurálgicas,  a  trabajar  pues.  Y  los  resultados  son  palpables.  Cierto,  hay  muchas  carencias,  pero  con  
una  buena  planeación  y  un  diálogo  constante  'con  el  personal  médico,  de  enfermería  y  administración,  le  ha  sido  posible  
dar  un  impulso  para  que  el  derechohabiente  tenga  cada  una  mejor  atención.  Sin  mucho  ruido,  pero  con  hechos  concretos.  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Demasiados  son  los  requerimientos  sociales  que  impiden  el  hecho  de  no  ser  atendidos  con  oportunidad,  por  ello  es  que  
el  gobernador  Francisco  Olvera  señala  que   la  veda  electoral  con  motivo  del  próximo  proceso  a  celebrarse  en  junio  no  
puede  ni  debe  frenar  la  cercanía  del  mandatario  con  la  población  a  fin  de  conocer  necesidades  y  responder.  En  este  marco  
sostiene  que  continuará  sus  visitas  a  todos  los  municipios  pero  con  el  debido  respeto  a  la  normativa.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-David  Tenorio: Con  diversos  puestos  en  la  estructura  gubernamental  y  actual  secretario  particular  del  director  
general  de  Radio  y  Televisión  de  Hidalgo,  Tenorio  Grimaldo  busca  abonar  su  experiencia  para  potenciar  los  resultados  
alcanzados  desde  esta  dependencia.  Aun  siendo  un  joven  perfil,  este  personaje  pretende  convertirse  en  uno  más  de  los  
activos  de  la  administración  estatal,  para  lo  cual  finca  como  base  el  trabajo  y  la  perseverancia.  
  
Abajo-Marco  Escamilla: Hay  situaciones  difíciles  de  superar,  en  el  caso  de  Escamilla  Acosta  no  alcanzar  el  nombramiento  
como  titular  de  la  Secretaría  de  Salud  en  Hidalgo  es  algo  de  lo  que  aún  no  puede  recuperarse  y  es  que  pese  a  ser  un  perfil  
con  características  compatibles  a  las  exigencias  de  esta  dependencia  queda  claro  que  al  director  general  de  Hospital  del  
Niño  DIF  no  le  alcanzó  para  subir.  
    
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
ADELANTADOS  
El  diputado  local  perredista  Luciano  Cornejo  se  registró  la  tarde  del  miércoles  como  orador  para  la  sesión  
del  jueves  en  la  Cámara  de  Diputados  con  el  tema  de  la  Expropiación  Petrolera.  Los  servicios  legislativos  
convocaron  a  los  representantes  populares  a  las  11  de  la  mañana  para  sesionar,  pero  se  corrió  la  voz  de  
que  Cornejo  tocaría  el  tema  de  la  fallida  construcción  de  una  nueva  refinería  para  Hidalgo.  Luciano  Corneo  
desayunaba  con  su  amigo  Ramón  J.  Flores,  presidente  estatal  del  PRD,  este  jueves  en  un  restaurante  cercano  a  la  sala  
del  pueblo,  cuando  le  avisaron  que  la  sesión  se  había  adelantado  a  las  10  de  la  mañana  y  que  por  lo  tanto  su  participación  
estaba  en  riesgo,  ya  que  estaba  demorado  una  hora.  Luciano  Cornejo  salió  a  toda  prisa  hacia   su  curul  para  tratar  de  
cumplir  con  su  meta  o  por  lo  menos  evitar  el  descuento  nominal  por  faltar  a  la  sesión.  
  
MORENA  
Ahora  fue  la  dirigencia  nacional  de  Morena  la  que  acusó  al  gobierno  federal  de  agendar  el  juego  México  vs.  
Brasil  para  el  domingo  7  de  junio,  con  la  intención  de  inhibir  la  participación  ciudadana  en  las  elecciones.  
Un  día  antes  la  dirigencia  nacional  del  PAN  calificó  de  perverso  este  empate;;  sin  embargo,  hasta  ahora  las  declaraciones  
no  generan  polémica  pero  sí  chismes  en  todas  las  columnas  especializadas.  
  
PLEITAZO  
Al  parecer  en  la  secretaría  de  Planeación  no  hay  muchas  buenas  noticias,  ya  que  hasta  los  diputados  priistas  
locales  piden  que  el  personal  de  la  dependencia  se  ponga  a  trabajar.  Mario  Alberto  Cuatepotzo,  legislador  priista,  
pidió  en  tribuna  que  la  LXII  Legislatura  local  haga  un  exhorto  a  la  secretaría  para  que  aplique  mayor  atención  en  el  tema  
del  desarrollo  metropolitano.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
  
A  DIEZ  DÍAS  DE  QUE  INICIEN  LAS  CAMPAÑAS  PARA  LA  ELECCIÓN  de  diputados   federales,  en  algunas  dependencias  
federales  como  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  (SEDESOL),  delegación  Hidalgo,  ya  se  trabaja  con  los  partidos  políticos,  
con  la  finalidad  de  "blindar"  los  programas  y  evitar  que  sean  utilizados  con  fines  electorales.  Luego  de  la  instalación  del  
Comité   Preventivo   de   Blindaje   Electoral   2015,   el   delegado   Onésimo   Serrano   dijo   que   los   nuevos   tiempos   reclaman  
compromiso  de  los  funcionarios,  no  solamente  federales,  sino  también  estatales  y  municipales,  en  la  administración  de  
recursos  públicos.  Afirmó  que  la  sociedad  demanda  transparencia  en  el  manejo  de  los  recursos  materiales,  económicos  y  
humanos.  Las  palabras  de  Serrano  fueron  retomadas  por  los  dirigentes  y  representantes  de  los  10  partidos  políticos  que  
participarán  en  la  contienda,  cuyas  actividades  de  proselitismo  darán  inicio  el  domingo  5  de  abril  y  concluirán  el  jueves  4  
de  junio.  Es  decir,  dos  meses  en  que  los  candidatos  deberán  convencer  al  electorado  hidalguense  de  que  representan  la  
mejor  opción,  en  el  entendido  de  que  abanderan  las  mejores  propuestas.  En  Hidalgo,  son  siete  cundes  las  que  estarán  en  
disputa,  en  la  elección  del  7  de  junio.  De  ahí  la  importancia  de  la  instalación  del  Comité  Preventivo,  cuya  función  será  
verdaderamente  importante  durante  los  60  días  de  proselitismo,  para  dar  no  solamente  legalidad,  sino  legitimidad  a  la  
jornada  electoral.  La  participación  de  los  dirigentes  y  representantes  partidistas,  en  común  acuerdo  con  el  delegado  de  
Sedesol,  da  muestra  de  conciencia  en  un  común  denominador:  la  construcción  de  la  democracia  a  la  que  todos  aspiramos,  
pero,   sobre   todo,  de  madurez  política.  Onésimo  Serrano  es  un   funcionario   con  experiencia  de  más  de  30  años  en   la  
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administración   pública,   y   sabe   perfectamente   que   del   cumplimiento   de   los   acuerdos   y   del   respeto   a   la   normatividad  
electoral   depende   la   armonía   en   que   se   trabaje   en   dicho   comité.   Si   bien   tiene   unos   cuantos   días   de   que   asumió   la  
responsabilidad  en  la  delegación  de  Sedesol,  conoce  desde  siempre  la  operatividad  y  aplicación  de  los  programas  sociales,  
debido  a  que  durante  su  estancia  en  la  CNC  (Liga  de  Comunidades  Agrarias  y  Sindicatos  Campesinos),  fue  gestor  de  los  
mismos,  en  comunidades  rurales  y  de  familias  de  escasos  recursos.  Reza  un  dicho:  Cuando  Dios  da,  hasta  los  costales  
presta...  y  el  caso  de  Serrano  parece  encajar  perfectamente  en  el  refrán,  ya  que  no  solamente  fue  nombrado  recientemente  
como  titular  de  una  de  las  tres  delegaciones  federales  más  importantes  en  el  estado,  sino  que  hoy  le  toca  hacer  lo  que  
sabe  hacer:  hacer  política,  y  qué  mejor  que  con  las  diligencias  de  los  diferentes  partidos  políticos...  EL  QUE  ANDA  PARA  
ARRIBA  Y  PARA  ABAJO,  EN  COMUNIDADES  y  municipios,  es  el  dirigente  de  la  CNC  en  el  estado,  Citlalcóatl  Moreno  Sánchez.  
Este  miércoles,  25  de  marzo,  cumplió  dos  años  al  frente  de  la  organización  campesina  más  importante  del  estado.  El  joven  
dirigente  entiende  perfectamente  que  es  tiempo  de  hacer  "talacha"  para  su  partido,  el  PRI,  para  que  en  el  proceso  electoral  
que  se  vive,  se  reflejen  los  resultados.  Si  bien  su  labor  es  más  sacrificada,  en  el  entendido  que  anda  en  las  comunidades  
más  apartadas  de  las  zonas  urbanas,  sabe  que  la  fortaleza  de  la  CNC  radica  precisamente  en  eso:  en  atender  a  los  que  
más  lo  necesitan;;  a  los  que  menos  recursos  económicos  tienen,  sin  descuidar  a  los  grupos  medios,  por  supuesto.  A  dos  
años  que  tomó  posesión,  seguramente  que  está  contento  con   lo  que  se  ha   logrado,  ya  que   la  CNC  hoy  figura  en   los  
ámbitos  nacional  y  estatal,  gracias  a  que  está  sostenida  por  lo  menos  con  80  mil  afiliados,  lo  que  demuestra,  una  vez  más,  
que  sigue  siendo  un  brazo  fuerte  del  PRI  en  la  entidad.  Una  plataforma  que  mucho  ayudará  a  su  partido,  no  solamente  
en  la  elección  del  próximo  7  de  junio,  sino  en  la  del  2016,  la  más  importante  que  tenga  el  estado  de  Hidalgo  en  su  historia,  
donde   se   elegirán   gobernador,   diputados   locales   (30)   y   alcaldes   (84).   IMPARABLES,   TAMBIÉN,   ENTREGANDO  
RESULTADOS  a  su  partido,  el  PRI,  es  el  secretario  general  de   la  Confederación  Nacional  de  Organizaciones  Populares  
(CNOP),  Ramón    Vicente  Díez,  con  el  apoyo  del  secretario  de  Organización,  Jesús  Gutiérrez  González.  Apenas  asumieron  
el  cargo  el  15  de  agosto  pasado  y  ya  renovaron  los  84  comités  municipales.  Una  renovación  estructural  que  no  se  había  
hecho  en  años,  y  que  reflejaba  en  la  organización  priista  un  descuido  total  que  fuera  de  sumarle  votos  al  instituto  político,  
en  procesos  electorales,  se  los  restaba..  Parece  que  hoy  la  situación  será  diferente,  y  el  PRI  enfrentará  una  elección  de  
diputados   federales   con   una   estructura   nueva   en   la   CNOP,   donde   se   agrupan   tianguistas,   locatarios,   transportistas,  
agrupaciones  de  profesionistas,  empresarios,  adultos  mayores,  entre  otros.  Según  datos  que  dio  a  conocer  el  dirigente  de  
la  CNOP  en  el  estado,  en  54  días  se  entregaron  nombramientos  a  84  delegados,  del  mismo  número  de  municipios,  que  
ejercen  la  función  de  secretarios  en  el  estado.  Además,  realizaron  mil  500  nombramientos  a  la  estructura;;  es  decir,  se  le  
dio  una  nueva  cara  a  la  CNOP  en  Hidalgo.  Jesús  Gutiérrez  destaca  la  importancia  que  tiene  el  reconocimiento  a  la  gente  
que  tiene  experiencia,  para  ocupar  algunas  delegaciones,  pero  también  jóvenes,  mujeres  y  hombres,  con  deseos  de  trabajo  
y  perseverancia.  En  sí,  Vicente  Díez  y  Gutiérrez  González  hoy  pueden  presumir  de  trabajo,  porque  en  poco  más  de  siete  
meses  que  llevan  al  frente  de  la  Confederación,  le  han  cambiado  el  MI  MÁS  SENTIDO  PÉSAME,  MI  SOLIDARIDAD  Y  MI  
AFECTO  INCONDICIONAL  a  mi  amigo  Jorge  Luis  Pérez  Cortés,  por  el  sensible  fallecimiento  de  su  señora  madre,  Martha  
Cortés  Ortega.  Hago  votos  por  una  pronta  resignación  de  él  y  su  familia.  
  
(Redacción,  página  2A)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Abrirán  PRI,  PAN  y  PRD  fichas  de  sus  candidatos: El  consejero  presidente  del  Instituto  Nacional  
Electoral   (INE),  Lorenzo  Córdova,  pidió  a   los  partidos  ampliar   las  herramientas  de  blindaje  de  candidaturas  con   la  
entrega  voluntaria  de  datos  curriculares  de  todos  sus  abanderados  a  diputados  federales.  Entregar  esa  información  no  es  
una  obligación  de  ley  pero,  recordó  Córdova,  contribuirá  a  robustecer  la  confianza  de  electores  en  candidatos  y  en  los  

  Al  recibir  la  solicitud  de  registro  de  mil  candidatos  a  diputados  federales  del  PAN  
500   propietarios   más   suplentes ,   postulados   tanto   por   el   principio   de   mayoría   relativa   como   el   de   representación  
proporcional,  Córdova  reiteró   la  petición  a   los  diez  partidos  que  contenderán  en   las  elecciones  del  7  de   junio,  y  a   los  
candidatos   independientes,  para  que  hagan  pública   información  curricular  y  datos  de  su  trayectoria  política  e  historial  
laboral.  
se   postulan   por   cargos   de   elección   popular.   Estamos   convencidos   de   que   esta   es   una   herramienta   para   generar   un  

  En  esa  plataforma,  una  vez  que  los  registros  de  los  candidatos  
sean  definitivos,  el  INE  colocará  toda  la  información  de  los  candidatos  registrados  por  todos  los  partidos,  con  el  fin  de  
promover  un  voto  informado.  Según  datos  del  Instituto,  esta  herramienta  iniciada  en  las  elecciones  federales  del  2012  
apenas  registró  22%  de  los  candidatos,  es  decir,  352  de  los  mil  601  que  compitieron  por  una  curul.  Este  sistema  funcionó  
del  13  de  abril  al  27  de  junio  de  2012,  pero  al  no  existir  disposición  legal  que  obligara  a  los  candidatos  ni  a  los  partidos  a  
entregar   información,  por   lo  menos   curricular,   la  mayor  parte  de   las   fuerzas  políticas  hizo   caso  omiso  al   llamado  del  
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entonces  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  a  difundir  los  perfiles  de  sus  aspirantes.  La  convocatoria  del  consejero  presidente  
del  INE,  Lorenzo  Córdova  a  dar  a  conocer  los  currículos  de  los  candidatos  fue  lanzada  desde  el  26  de  febrero  pasado,  en  
el  marco  del  foro  ¿Sabes  quién  te  quiere  representar?  proceso  electoral  2014-2015,  donde  se  presentó  el  nuevo  sistema,  
que  estará  disponible  en  la  página  web  del  INE.  Pero  hace  tres  años   expuso  Córdova  en  ese  marco   el  contexto  de  

abanderados   (y)  el   resultado  de  a  esa  primera  experiencia   fue   hay   que  decirlo   con   franqueza   marginal.  
situación  es  significativamente  más  complicada  que  en  2012.  De  entonces  a  la  fecha,  han  salido  a  la  luz  pública  más  casos  
de  legisladores  y  funcionarios  electos  en  los  distintos  niveles  de  gobierno  que  son  cuestionados  por  su  vinculación  con  

reducirse  los  casos.  A  diferencia  de  2012  habrá  una  plataforma  informática  más  amigable  y  se  busca  contar  con  datos  de  
todos  los  abanderados  de  los  diez  partidos,  es  decir,  cuando  menos  cinco  mil  currículos  de  los  500  candidatos  a  diputados  
federales   de  mayoría   y   de   representación   proporcional,   además   de   los   abanderados   independientes   que   alcancen   el  
registro.  Los  tres  objetivos  que  se  buscan  con  esa  plataforma  son:  tener  información  para  emitir  un  sufragio  informado;;  
crear  contextos  de  exigencia  a  través  de  la  posibilidad  del  escrutinio  de  quienes  aspiran  a  cargos  públicos;;  y  en  tercer  
lugar,  incentivar  una  cultura  de  rendición  de  cuentas  desde  el  mismo  ámbito  de  las  campañas  electorales.  (Carina  García,  
primera  plana)  
La  Jornada-La  economía,  con  desempeño  un  tanto  débil:  BdeM:  El  desempeño  reciente  de  la  actividad  económica  
en  el  país  ha  sido  un  tanto  débil.  La  afirmación  es  de  la  junta  de  gobierno  del  Banco  de  México  (BdeM).  Hace  apenas  dos  
meses  la  misma  instancia  observaba  que  la  economía  registraba  una  moderada  recuperación.  La  situación  ha  cambiado,  
en  medio  de  una  desaceleración  de  las  exportaciones  a  Estados  Unidos,  la  persistente  caída  en  la  producción  de  petróleo  
y  el  poco  vigor  del  mercado  interno.  En  suma:  el  balance  de  riesgos  para  el  crecimiento  se  ha  deteriorado,  sostuvo  el  
banco.  En  ese  entorno  de  débil  crecimiento  y  con  una  inflación  que,  en  términos  anuales,  se  ubica  debajo  de  la  meta  de  
3  por  ciento,  el  banco  central  decidió,  como  anticipaba   la  mayoría  de  analistas,  mantener  en  3  por  ciento  su  tasa  de  
referencia,  cuyo  nivel  determina  el  costo  del  crédito  para  empresas  y  personas  y  el  rendimiento  para  los  ahorradores  en  
el  sistema  financiero  formal.  La  valoración  sobre  la  economía  mexicana  hecha  por  la  junta  de  gobierno  del  banco  central  
en  su  reunión  bimestral  de  política  monetaria  da  cuenta  de  un  entorno  económico  débil.  La  actividad  económica  en  México  
ha  tenido  un  desempeño  un  tanto  débil.  Las  exportaciones  registraron  menor  dinamismo  al  inicio  del  año,  principalmente  
como  resultado  de  una  moderación  en  el  ritmo  de  la  actividad  manufacturera  en  Estados  Unidos.  Adicionalmente,  continúa  
observándose  una  reducción  en  la  plataforma  de  producción  de  petróleo,  que  ha  contribuido  a  un  menor  crecimiento  de  
la  producción  industrial.  Por  su  parte,  la  inversión  sigue  presentando  una  recuperación  moderada,  al  tiempo  que  algunos  
de  los  indicadores  más  relevantes  relacionados  con  el  consumo  interno  continúan  mostrando  poco  vigor,  sostuvo  la  junta  
de  gobierno  del  banco  central.  En  el  frente  externo,  el  banco  central  advirtió  sobre  un  entorno  de  volatilidad  que  puede  
afectar  el  tipo  de  cambio.  A  pesar  de  que  la  moneda  mexicana  llegó  a  acumular  una  depreciación  anual  de  20  por  ciento  
frente  al  dólar,  los  movimientos  en  el  tipo  de  cambio,  sostuvo,  se  han  dado  de  manera  ordenada.  La  disminución  en  el  
precio  del  petróleo  y  la  previsión  de  que  permanecerá  en  niveles  bajos  por  un  periodo  prolongado,  junto  con  la  expectativa  
de  una  política  monetaria  menos  laxa  en  Estados  Unidos  y  la  desaceleración  de  la  economía  mundial,  han  dado  lugar  a  un  
incremento   en   la   volatilidad   de   los  mercados   financieros   internacionales,   que   han   acentuado   las   vulnerabilidades   de  
algunas  economías  emergentes,  planteó.  En  este  entorno,  abundó,  se  han  registrado  depreciaciones  generalizadas  de  las  
monedas  de  dichas  economías  frente  al  dólar,  incluido  el  peso  mexicano,  añadió.  El  valor  de  la  moneda  mexicana  ha  sido  
particularmente  sensible  a  las  caídas  en  el  precio  del  petróleo,  un  movimiento  que  en  parte  refleja  preocupaciones  sobre  
la  implicación  que  ese  ajuste  puede  tener  en  la  situación  fiscal  (un  tercio  del  gasto  público  se  financia  con  las  ventas  de  
petróleo)  y  de  cuenta  corriente.  Hasta  el  momento,  estos  movimientos  en  la  cotización  de  la  moneda  nacional  se  han  dado  
de  manera  relativamente  ordenada.  Sin  embargo,  no  puede  descartarse  que  en  el  futuro  se  incremente  la  volatilidad  en  
los  mercados   financieros   internacionales   y  que  ello   tenga  efecto   sobre   la   volatilidad   cambiaria,   especialmente  ante   la  
perspectiva  de  un  incremento  en  la  tasa  de  interés  de  la  Reserva  Federal  durante  2015,  consideró.  Por  ello,  siguió,  será  
de  gran  importancia  que  se  fortalezca  el  marco  macroeconómico  de  México  cuando  sea  oportuno,  principalmente  en  el  
ámbito  fiscal  y  también  en  el  monetario.  Un  eventual  incremento  en  las  tasas  de  interés  en  Estados  Unidos  podría  revertir  
los  flujos  de  inversión  que  han  llegado  México  para  adquirir  bonos  gubernamentales,  lo  que,  de  acuerdo  con  analistas,  
tendría  efecto  en  el  tipo  de  cambio  del  peso.  En  el  comunicado,  el  Banco  de  México  confirmó  que  está  dispuesto  a  tomar  
las  medidas  necesarias,  una  vez  que  la  Fed  incremente  sus  tasas  de  interés,  con  el  fin  de  que  la  inflación  se  mantenga  en  
torno   a   3   por   ciento   y   se   consolide   ese   nivel   de   precios.   La   junta   de   gobierno   no   observa   que   existan   presiones  
inflacionarias,  e  incluso  anticipó  que  la  inflación  terminará  el  año  debajo  de  la  meta  anual  de  3  por  ciento.  Con  base  en  la  
valoración   sobre   la   situación  económica  y   la   inflación,  así   como  de   la  posibilidad  de  que   la  Fed  modifique   su  política  
monetaria  de  bajas  tasas  de  interés,  la  junta  de  gobierno  decidió  mantener  en  3  por  ciento  su  tasa  de  interés,  en  virtud  
de  que  consideró  que   la  actual  postura  de  política  monetaria  es  congruente  con  el  objetivo  de   inflación,  dado  que  las  
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condiciones  cíclicas  de   la  economía  muestran  debilidad,   la   inflación  observada  (de  2.97  por  ciento  anual)  es  menor  al  
objetivo  y  las  expectativas  de  inflación  se  encuentran  ancladas.  Sin  embargo,  apuntó  que  por  estar  la  economía  mexicana  
altamente   integrada   a   la   estadunidense,   un   eventual  movimiento   en   las   tasas   de   interés   en   aquel   país   podría   tener  
repercusiones  sobre  el  tipo  de  cambio,  las  expectativas  de  inflación  y  la  dinámica  de  precios  en  México.  Por  tanto,  abundó,  
la  junta  de  gobierno  del  banco  central  se  mantendrá  atenta  a  la  evolución  de  todos  los  determinantes  de  inflación,  pero  
particularmente  a  la  postura  monetaria  relativa  entre  México  y  Estados  Unidos,  acotación  que,  de  acuerdo  con  analistas,  
implica  que  las  tasas  de  referencia  subirán  en  México  prácticamente  en  concordancia  con  los  movimientos  que  registren  
en  aquel  país.  (Roberto  González  Amador,  primera  plana)    
Excélsior-Se  triplicaron  los  focos  rojos  del  INE;;  secciones  electorales  de  atención  especial  por  crimen: En  

pública.  
De  acuerdo  con  un  comparativo,  en  los  comicios  de  2009   correspondientes  a  la  mitad  del  sexenio  del  presidente  Felipe  
Calderón   hubo  mil  825  Secciones  de  Atención  Especial  electorales  (SAE)  a  causa  de  la  delincuencia;;  para  los  comicios  
del  próximo  7  de  junio,  el  INE  tiene  un  registro  preliminar  de  seis  mil  86,  lo  que  implica  un  aumento  de  233  por  ciento.  
Excélsior  dio  a  conocer  ayer  que  si  las  elecciones  del  próximo  7  de  junio  fueran  a  celebrarse  hoy,  la  autoridad  tendría  
dificultades,  por  cuestiones  de  inseguridad,  en  seis  mil  86  secciones,  equivalentes  a  8.9%  del  total  que  hay  en  el  país  y  
que  el  caso  más  grave  es  el  Distrito  12  de  Nuevo  León,  con  cabecera  en  Cadereyta.  Focos  rojos  se  triplicaron  en  seis  
años.   on  motivo  de  la  inseguridad  se  triplicaron  en  los  últimos  
seis  años.  Mientras  que  en  los  comicios  de  2009   correspondientes  a  la  mitad  de  sexenio  del  presidente  Felipe  Calderón   
hubo  mil  825  Secciones  de  Atención  Especial  (SAE)  a  causa  de  la  delincuencia,  para  los  comicios  del  próximo  7  de  junio  
el  INE  tiene  un  registro  preliminar  de  seis  mil  86,  lo  que  implica  un  aumento  de  233  por  ciento.  De  acuerdo  con  el  órgano  
electoral,  una  Sección  de  Atención  Especial  es  considerada  como  tal  cuando  las  circunstancias  (climatológicas,  políticas,  
religiosas,  étnicas,  geográficas  o  delincuenciales,  etc.)  complican  tener  el  número  de  ciudadanos  aptos  para  integrar  las  
mesas  directivas  de  casilla.  Hace  seis  años,  cuando  también  hubo  elecciones  legislativas  de  mitad  de  sexenio,  el  país  se  

  Del  total  de  SAE,  mil  507  se  

  Informe  sobre  la  aprobación  de  Secciones  de  Atención  Especial  por  parte  de  los  
Consejos  Distritales,  del  30  de  marzo  de  2009.  

secciones  tuvieron  la  categoría  de  atención  especial  por  inseguridad,  lo  que  representa  2.8  del  total  de  secciones  del  país  
en  ese  año.  Actualmente,  las  SAE  por  inseguridad  abarcan  8.9  por  ciento  de  la  geografía  electoral.  En  su  edición  de  ayer,  
este  diario  publicó  un  informe  preliminar  del  INE  que  señala  que  de  las  68  mil  383  secciones  en  que  se  divide  el  territorio  
nacional,  12  mil  994  han  sido  aprobadas  como  Secciones  de  Atención  Especial.  De  ellas,  seis  mil  86  se  consideran  como  
tales  debido  a  la  inseguridad  pública,  lo  que  equivale  a  8.9  por  ciento  del  total.  Para  los  comicios  de  2012,  cuando  los  
mexicanos  elegimos  a  los  integrantes  de  la  actual  Legislatura,  el  entonces  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  aprobó  una  
lista  de  4  mil  528  Secciones  de  Atención  Especial  por  motivos  de  inseguridad,  lo  que  implica  un  incremento  de  34  por  
ciento  respecto  de  las  6  mil  86  secciones  en  riesgo  actuales.  Hace  tres  años,  el  país  se  dividía  en  66  mil  740  secciones,  
por  lo  que  las  zonas  amenazadas  por  la  violencia  y  el  crimen  equivalen  a  6.7  por  ciento  de  la  geografía  electoral.  El  árbitro  
de  la  contienda  señaló  que  la  entidad  con  más  focos  rojos  para  la  realización  de  los  comicios   al  igual  que  hoy   es  Nuevo  
León,  con  mil  313  secciones  de  atención  especial,  de  las  cuales  684  eran  por  motivos  de  inseguridad  pública.  Le  seguían  
Chihuahua  (638  secciones),  Tamaulipas  (595),  Distrito  Federal  (348)  y  Jalisco  (342  Secciones  de  Atención  Especial).  Hay  
niveles.  De  acuerdo  con  el  Lineamiento  para  aprobar  Secciones  de  Atención  Especial  (SAE),  aprobado  por  el  INE,  las  
zonas  en  riesgo  se  clasifican  en:  

 Secciones  de  Atención  Especial  Nivel  1.  
 Es  aquella  en  la  que  a  pesar  de  la  problemática  de  la  sección  y  con  la  aplicación  de  estrategias  específicas  de  la  
Junta  Distrital  Ejecutiva,  se  cuenta  con  el  número  de  ciudadanos  aptos  que  provienen  del  listado  de  los  ciudadanos  
sorteados,  es  decir,  se  aplica  una  estrategia  preventiva  para  garantizar  que  al  término  de   la  primera  etapa  se  
cuente  con  la  cantidad  suficiente,  o  al  menos  requerida,  de  ciudadanos  aptos  obtenidos  del  listado  de  ciudadanos  
sorteados.  

 Secciones  de  Atención  Especial  Nivel  2.  
 Es   aquella   en   la   que   no   se   cuenta   con   el   número   de   ciudadanos   aptos   obtenidos   a   partir   del   listado   de   los  
sorteados,  aun  cuando  se  apliquen  mecanismos  extraordinarios,  por  lo  que  es  necesario  recurrir  al  Listado  Nominal  
de  Electores  de  la  sección,  con  el  propósito  de  contar  con  ciudadanos  aptos  para  designar  funcionarios  de  casilla.  

(Juan  Carlos  Rodríguez,  primera  plana)  
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Milenio-Padres  entregan  propuesta  al  INE: Padres  de  los  43  normalistas  desaparecidos  de  Ayotzinapa  propusieron  
que   en   Guerrero   se   sustituya   el   sistema   "electorero"   de   partidos   por   el   de   usos   y   costumbres   para   elegir   a   sus  
representantes  el  próximo  7  de  junio.  Este  planteamiento  lo  dieron  a  conocer  durante  una  reunión  con  el  presidente  del  
INE,  Lorenzo  Córdova,  y  el  resto  de  los  consejeros  electorales,  a  quienes  entregaron  un  documento  en  el  que  argumentan  
que  no  existen  condiciones  y  garantías  para  que  se  lleven  a  cabo  los  comicios  intermedios  en  la  entidad.  De  acuerdo  con  
el  documento  de   cuatro  hojas  que  presentaron  ante  el   INE,   se  plantea   la  posibilidad  de  nombrar   consejos  populares  
municipales  que  sean  organizados  por  comisarios  municipales  u  organizaciones  de  alta  calidad  moral.  También  reconocen  
que  este  mecanismo  de  selección  no  puede  ser  aplicado  en  todos  los  municipios  del  estado  por  la  presencia  de  conflictos  
sociales,  por  lo  que  se  establece  la  posibilidad  de  aplicar  la  figura  del  consejo  ciudadano,  el  cual  será  integrado  por  gente  
reconocida  que  pueda  ser  electa  para  los  puestos  de  gobierno  y  con  ello  "evitar  el  tráfico  de  influencias  y  nombramientos  
a  modo".  Sin  embargo,  la  consejera  Adriana  Favela  señaló  que  durante  el  encuentro  el  consejero  presidente  explicó  a  los  
padres  y  madres  de   los  normalistas  que  el  INE  carece  de  facultades  para  suspender   la  elección,  además  de  no  ser   la  
autoridad   competente   para   atender   la   demanda   para   aplicar   el   régimen   de   usos   y   costumbres.   En   consecuencia,   la  
consejera  señaló  que  se  les  informó  que  el  documento  sería  remitido  al  gobierno  y  al  Congreso  de  Guerrero,  ya  que  es  en  
su  legislación  en  la  que  debe  establecerse  cualquier  mecanismo  de  participación  electoral.  Los  consejeros  manifestaron  su  
respaldo  y  solidaridad  a   los  padres  de   los  43  estudiantes  desaparecidos  y  expresaron  su   identificación  con  el  dolor,   la  
indignación  y  la  exigencia  de  justicia;;  además  de  que  reconocieron  la  importancia  de  la  protesta  y  la  manifestación  social  
como  un  derecho  político  que  es  compatible  siempre  con  la  realización  de  elecciones  genuinas.  Al  salir  de  dicho  encuentro  
en  las  instalaciones  del  organismo  electoral,  Melitón  Ortega,  padre  de  Mauricio,  uno  de  los  estudiantes  desaparecidos,  
aseguró  que  Córdova  manifestó  su  compromiso  para  responder  por  escrito  a  los  planteamientos  que  entregaron,  a  más  
tardar  el  4  de  abril.  Ortega  reiteró  el  llamado  a  los  habitantes  de  Guerrero  para  que  no  participen  en  esta  jornada  electoral  
en  la  que  se  elegirá  al  gobernador  y  a  diputados  locales.  Por  separado,  el  representante  legal  de  los  padres,  Isidoro  Vicario,  
comunicó  el  compromiso  que  les  manifestaron  los  consejeros  para  respetar  la  voluntad  de  la  ciudadanía  guerrerense.  Esta  
reunión  duró  más  de  dos   horas   y   participaron  nueve  de   los   11   consejeros,   así   como  el   secretario   ejecutivo   del   INE,  
Edmundo  Jacobo,  quienes  recibieron  al  grupo  de  20  padres  de  familia  que  arribó  a  este  lugar  minutos  después  del  mediodía  
con  un  contingente  integrado  por  11  autobuses.  Por  la  tarde,  padres  de  familia  y  compañeros  de  los  43  estudiantes  de  la  
Normal  Rural  de  Ayotzinapa,  así  como  diversas  organizaciones  encabezadas  por  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  
de  la  Educación  (CNTE),  se  movilizaron.  A  seis  meses  de  la  desaparición  de  los  normalista  en  Iguala,  Guerrero,  mil  500  
personas   según  cifras  del  Gobierno  del  Distrito  Federal ,  marcharon  del  Ángel  de  la  Independencia  al  Monumento  a  la  
Revolución,  donde  realizaron  un  mítin  por  estos  hechos  ocurridos  el  pasado  26  de  septiembre.  (Carolina  Rivera,  página  
19)  
Crónica-Consejeros  del  INE  reciben  a  padres  de  normalistas  desaparecidos  (Alejandro  Páez,  página  07)  
Crónica-Publicar  currículum  de  candidatos  da  confianza  a  electores:  Córdova: El  presidente  del  INE,  Lorenzo  

escrutinio  
de   la   ciudadanía   a   quienes   co Al   recibir   el   registro   de   los   candidatos   del   PAN   para  
diputados   de  mayoría,   Córdova   resaltó   que   esta  medida   es   voluntaria,   pero   instó   a   los   candidatos   a   cumplirla   para  
contribuir  a  robustecer  la  confianza  de  los  electores.  Riteró  su  petición  a  candidatos  y  partidos  a  subir  a  la  página  del  INE  
los  datos  curriculares  de  candidatos,  porque  constituyen  el  blindaje  que  se  busca  para  evitar  que  se  infiltren  candidatos  
vinculados  con  el  crimen  organizado.  
en  el  punto,  de  lograr  blindar  a  las  candidaturas  que  postulan  por  cargos  de  elección  popular.  Estamos  convencidos  de  
que  esta  es  una  herramienta  para  generar     
(Alejandro  Paez,  página  07)  
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C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
43:  Solalinde  supo  antes  que  nadie  
  
A  seis  meses  de   la  desaparición  de  43  normalistas  de  Ayotzinapa  que,  según   la  PGR,   fueron  asesinados  y  sus   restos  
quemados  hasta  ser  carbonizados,  triturados  y  esparcidos  en  un  río,  la  demanda  de  los  deudos,  representantes  y  colados  
continúa  siendo  la  misma:  que  aparezcan  vivos.  
ese  crimen  atroz  como  argucia  para  tratar  de  impedir  las  elecciones.  

on   en   la   explanada  de   la   Estela   de   Luz,   el   sacerdote  Alejandro  

impidieron   oficiar  misa   en   la   normal   rural).   Contra   la   descalificación   de   su   trabajo,   la   PGR   habla   de   510   dictámenes  
periciales  (en  26  especialidades),  la  consignación  de  104  probables  responsables  (incluidos  48  policías  municipales)  y  tener  
abiertas   25   averiguaciones.   La   declaración   ministerial   del   padre   Solalinde   contribuiría   mucho   a   despejar   dudas   y  

  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Ni  se  suspende  ni  se  deja  de  transmitir  
  
Traen  la  cabeza  en  el  sombrero  y  lo  dejan  colgado.  
Florestán  
    

   exclamó  Justino  Compeán,  presidente  de  la  Federación  Mexicana  de  Futbol,  cuando  le  comenté  las  exigencias  
de   algunos  partidos   políticos   de   cancelar   el   encuentro  Brasil-México   el   7   de   junio   en   Sao  Paulo,  misma   fecha  de   las  
elecciones  intermedias  aquí   ¡Por  supuesto  que  no  vamos  a  posponerlo  y  menos  a  suspenderlo!  El  partido  se  va  a  jugar  
porque  así  está  firmado   me  contestó.  Le  había  leído  la  demanda  de  Gustavo  Madero,  presidente  del  PAN,  de  Morena  y  
de  algunos  legisladores  del  PRD  de  no  jugar  ese  partido  por  ser  fecha  electoral,  y  Compeán  lo  descartó  totalmente.  
Mira   agregó ,  son  dos  horas  de  futbol,  cuando  hay  muchísimas  horas  al  día  para  poder  ir  a  votar.  Se  va  a  jugar.  Y  que  
hay   contratos   firmados   que   impiden   suspender   el   partido,   que   para   México   no   sería   nada   bueno   incumplir   con   un  
compromiso  hecho  hace  meses,  y  terminó  reiterando  que  no  se  suspende  ni  cancela  ni  pospone  ni  deja  de  transmitirse  el  
juego   del   7   de   junio   contra   Brasil:   Ese   día   vamos   a   estar   jugando   allá.   Madero,   apunté,   dijo   que   era  
una  "perversidad"  haber  programado  ese  encuentro  ese  día,  porque  sumado  a  lo  que  llamó  el  desinterés,  el  desánimo  
y  el  abstencionismo  (que  nada  tienen  que  ver  con  el  futbol,  sino  con  los  políticos)  el  partido  puede  generar  todavía  una  
mayor  desatención  de  los  ciudadanos  a  la  cita  electoral.   No   respondió ,  no  es  una  perversidad.  Al  contrario.  Yo  creo  
que  ese  señor   (Madero)  nos  debería  dar   las  gracias  de  que  estamos  en  un  espectáculo   familiar.  Eso  de  que  sea  una  
perversidad,   de   ninguna   manera   lo   aceptamos.   Está   totalmente   equivocado.   Yo   creo   que   está   manifestando   unos  
sentimientos  que  no  van  con  lo  que  un  líder  de  partido  debe  expresar.  En  cuanto  a  la  posición  de  Morena  que  dice  que  la  
camiseta  de  la  selección  la  identifica  con  el  partido  Verde   así  son  de  llevados ,  Compeán  anunció  que  este  año  el  Tri  
va  a  jugar  solo  con  la  negra  y  con  la  blanca.  A  ver  cómo  la  juegan  ahora  los  políticos.  
RETALES  
1.  SALIDA.  En  la  semana  de  Pascua,  el  presidente  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación,  Alejandro  
Luna  Ramos,  renunciará  a  esa  posición  y  una  semana  después  dejará  esa  magistratura  para  volver  a  su  tribunal.  Son  tres  
los  nombres  para  sucederlo  en  esa  presidencia;;  
2.  RELEVO.  Y  otros  tres  los  nombres  para  ocupar  esa  vacante  en  el  TEPJF:  Javier  Aguayo  Silva,  Enrique  Aguirre  y  Julio  
César  Cruz,  que  ayer  pasaron  la  prueba  de  idoneidad  en  el  Senado.  Su  encargo  será  de  un  año  dos  meses,  el  tiempo  que  
le  faltaba  de  cumplir  a  Luna  Ramos;;  y  
3.  LLANTAR.  El  miércoles  comieron  en  Polanco  el  coordinador  del  PRD  y  presidente  del  Senado,  Miguel  Barbosa,  y  el  
panista  Roberto  Gil.  Un  tema  fue  sacar  en  abril  el  Sistema  Anticorrupción,  en  lo  que  va  Emilio  Gamboa.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

20  de  25  

Milenio-   
  
:Que  a  fin  de  fortalecer  la  competencia  y  la  transparencia  en  los  procesos  de  compra  de  bienes  y  servicios  del  IMSS,  su  
director  general,  José  Antonio  González  Anaya,  suscribió  un  memorando  de  entendimiento  con  la  Agencia  de  EU  para  
el  Desarrollo  Internacional  para  la  asistencia  y  la  colaboración  técnica  en  esa  materia.  
  
La  institución  contará  con  más  y  mejores  herramientas  para  supervisar  y  detectar  posibles  acciones  anticompetitivas  en  
las  compras  consolidadas  de  medicamentos  y  material  de  curación,  así  como  en  la  contratación  de  servicios  integrales.  
  
El  nuevo  acuerdo  se  suma  a  otras  acciones  en  el  mismo  sentido,  como  el  convenio  firmado  con  la  Comisión  Federal  de  
Competencia  Económica,  el  acompañamiento  de  la  OCDE  y  el  testimonio  social  de  Transparencia  Mexicana.  
    
:Que  hasta  la  medianoche  de  ayer,  el  representante  del  PRD  ante  el  INE,  Pablo  Gómez,  y  el  del  PT,  Pedro  Vázquez,  
hacían  ajustes  de  última  hora  en  sus  listas  de  candidatos  a  diputados  federales  pues,  a  punto  de  vencerse  el  registro,  aún  
tenían   inconsistencias,   sea   por   credenciales   de   elector   vencidas,   cuotas   de   género   o   sustituciones.   Tanto   así   que   los  
perredistas  ni  acto  protocolario  hicieron  para  presentar  a  sus  aspirantes,  como  sí  lo  hicieron  PRI,  PAN  y  Morena.  
  
  
    
:Que  el  ex  comisionado  para  el  desarrollo  de  Michoacán,  Alfredo  Castillo,  se  reunió  en  privado  durante  45  minutos  con  
la  procuradora  Arely  Gómez.  
  
Al  concluir  la  Reunión  Regional  de  Procuradores,  que  se  realizó  en  Morelia,  Castillo  le  presentó  a  su  equipo  de  trabajo,  y  
la  procuradora  los  felicitó  y  les  reconoció  su  trabajo;;  después  platicaron  sobre  diversos  temas  para,  finalmente,  compartir  
el  panorama  con  todos  los  asistentes,  entre  ellos  Tomás  Zerón  y  Renato  Sales.  
    
:Que  
del  DF,  porque  aunque  aseguran  que  siguen  las  negociaciones  para  incluir  los  cambios  que  quiere  el  grupo  de  Miguel  
Barbosa,  la  decisión  ya  está  tomada  y  esa  propuesta  no  prosperará.  
  
El  ex  perredista  y  presidente  de   la  Comisión  del  DF,  Mario  Delgado,  se  ha  desvivido  para  decir  que  ya  hay  un  gran  
avance  en  los  acuerdos,  pero  la  realidad  es  otra,  por  lo  que  en  este  periodo,  de  nuevo,  no  saldrá.  
  
(Redacción,  página  02)  
Milenio-   
  
Delincuentes  electorales  
  
El  aviso  de  un  delito  por  cometer,  con  fecha,  hora  y  lugar,  exige  de  la  autoridad,  por  ley,  por  juramento  de  cumplir  y  hacer  
cumplir  la  ley,  su  prevención  cuando  haya  motivos  suficientes  para  pensar  que  el  delincuente  no  está  alardeando  y  tiene  
interés  y  fuerza  para  cumplir  la  amenaza.  Es  el  caso  de  la  abominable  sección  22  de  la  CNTE  que  ha  impuesto  el  terror  en  
la  antes  bella  ciudad  de  Oaxaca:  incendio  de  edificios  públicos,  destrucción  de  patrimonio  heredado  de  siglos  pasados,  
escuelas  públicas  cerradas  y  privatizadas  como  riqueza  que  ya  pertenece  a  la  CNTE.  No  actuar  es  delito,  el  de  omisión,  
por  parte  de   las  autoridades  de   los   tres  niveles.  No  evitar  un  asesinato  anunciado  es  grave,  pero   reprimir  elecciones  
federales  es  un  delito  contra  todos  y  cada  uno  de  los  ciudadanos  impedidos  de  ejercer  su  voto.  El  INE  carece  de  fuerzas  
propias  porque  es  una  institución  en  manos  de  ciudadanos  desarmados.  Nunca   imaginamos  en  1995  y  96,  cuando  se  
construyó  el  IFE  para  poner  en  los  vecinos  de  casillas  y  en  los  partidos  la  vigilancia  de  cada  elección,  que  deberíamos  
dotarlo  de  una  fuerza  armada  para  instalar  casillas.  El  ciudadano  tampoco  tiene  por  qué  arriesgar  la  vida  o  la  integridad  
por  salir  a  ejercer  su  derecho   y  obligación   de  votar  para  elegir  a  quienes  desea  que  lo  representen,  sin  aceptar  a  

acen  en  la  UNAM  los  nunca  elegidos  Comités  de  Lucha,  
verdugos  de  la  democracia  estudiantil.  Para  que  haya  elecciones  donde  está  anunciado  el  uso  de  la  fuerza  de  los  pocos  y  
así  los  muchos  no  corran  peligro,  debe  hacerse  una  campaña  preventiva  que  comienza  por  la  detención  de  los  enemigos  
del  voto,  los  que  desean  imponer  en  sus  estados  la  desaparición  de  poderes  definida  en  el  Artículo  76  de  la  Constitución.  
A  eso  van  para  luego  correr  gimoteando  a  la  ONU  que  el  Senado  les  niega  su  calidad  de  representantes,  la  que  nunca  han  
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ganado  en  las  urnas.  ¿Y  el  asesinato  de  Gonzalo  Rivas,  quemado  vivo  por  los  normalistas  que  incendiaron  a  propósito  
la  gasolinera  donde  trabajaba.  Cuentos:  El  vino  de  los  bravos  (y  unos  tequilas),  Planeta.  
  
(Luis  González  de  Alba,  página  03)  
Criterio-   
  
La  santa  y  el  copiloto  
  
"Vivo  sin  vivir  en  mí  y  tan  alta  vida  espero  que  muero  porque  no  muero".  
Santa  Teresa  de  Jesús  
  
Ya  sabemos  qué  ocurrió,  aunque  no  por  qué.  El  capitán  del  vuelo  4U  9525,  un  Airbus  A320  de  Germanwings,  salió  de  la  
cabina  para  ir  al  baño.  El  copiloto,  Andreas  Lubitz,  cerró  la  puerta  con  el  dispositivo  de  seguridad  e  inició  el  descenso  de  
forma  prematura.  Las  alarmas  sonaron;;  el  capitán  golpeó  la  puerta,  pero  el  copiloto  no  respondió  ni  abrió.  No  extraña  que  
el  procurador  Brice  Robin  de  Marsella  que  lleva  el  caso  dijera  ayer  que  el  copiloto  tenía  "la  voluntad  de  destruir  el  avión".  
¿Cuáles  fueron  las  razones?  No  las  conocemos.  Lubitz  era  un  joven  de  28  años  que  pasó  las  estrictas  pruebas  que  se  
imponen  a  los  aspirantes  a  piloto  en  Alemania.  Sus  vecinos  y  conocidos  dicen  que  era  un  joven  normal,  no  era  un  musulmán  
fundamentalista,  no  parece  tener  el  perfil  ni  la  trayectoria  de  un  terrorista,  tampoco  parece  haber  sufrido  alguna  depresión,  
no  hay  razón  para  pensar  que  lo  haya  afectado  un  infarto  o  un  desvanecimiento.  Los  nuevos  aviones  comerciales  realizan  
ya  la  mayor  parte  de  sus  vuelos  bajo  piloto  automático.  El  descenso  prematuro,  poco  después  de  que  el  capitán  salió  de  
la  cabina,  indicaría  que  el  copiloto  inició  el  proceso  por  decisión  propia.  Cuando  leo  la  información  de  la  tragedia  no  puedo  
evitar  pensar  en  santa  Teresa  de  Jesús,  la  fundadora  de  las  carmelitas  descalzas  y  escritora  mística  que  mañana  cumplirá  
500  años  de  su  nacimiento  (28  de  marzo  de  1515).  Quizá  a  usted  le  parezca  extraña  esta  relación;;  pero  para  santa  Teresa,  
como  para  muchos  devotos  de  las  religiones,  el  martirio  era  el  camino  más  seguro  y  más  rápido  al  paraíso.  En  su  Libro  de  
la  vida  santa  Teresa  escribió:  "Como  veía  los  martirios  que  por  Dios  las  santas  pasaban,  parecíame  compraban  muy  barato  
el  ir  a  gozar  de  Dios  y  deseaba  yo  mucho  morir  así,  no  por  amor  que  yo  entendiese  tenerle,  sino  por  gozar  tan  en  breve  
de  los  grandes  bienes  que  leía  haber  en  el  cielo,  y  juntábame  con  este  mi  hermano  a  tratar  qué  medio  habría  para  esto.  
Concertábamos  irnos  a  tierra  de  moros,  pidiendo  por  amor  de  Dios,  para  que  allá  nos  descabezasen".  Parece  difícil  creer  
que  alguien  pudiera  buscar  ser  decapitado  para  acercarse  a  Dios,  pero  durante  mucho  tiempo  ésta  fue  la  idea  entre  los  
cristianos  de  mayor  fe  como  lo  es  hoy  entre  los  fundamentalistas  del  Islam  que  sin  chistar  sacrifican  su  vida  o  la  de  los  
demás  en  busca  de  salvación  eterna.  No  tengo  forma  de  saber  si  el  copiloto  Lubitz  tenía  alguna  causa  de  esas  que  hacen  
pensar  que   la  mejor   forma  de   llegar  al  cielo  es  a   través  de   la  muerte.  Son  muchos   los  atentados  actuales  del  Estado  
Islámico  y  de  Boko  Haram  que  reflejan  esa  idea  que  hizo  que  Teresa  de  Ávila  escapara  a  tierra  de  moros  cuando  niña,  
acompañada  de  su  hermano  Rodrigo,  para  perder  la  cabeza  y  convertirse  en  mártir.  Un  tío  iría  por  ellos  y  los  traería  de  
regreso  a  casa.  No  es  el  caso  de  muchos  de  los  fundamentalistas  de  hoy.  Parece  que  Lubitz  buscaba  la  muerte,  pero  no  
sólo  la  propia,  porque  pudo  haberse  suicidado  en  soledad,  sino  la  de  sus  cinco  compañeros  de  tripulación  y  144  pasajeros  
del  vuelo  9525.  Si  bien  los  seres  humanos  tenemos  un  fuerte  instinto  de  supervivencia,  en  algunos  el  deseo  de  muerte  es  
fuerte  y  domina  sus  decisiones.  Esto  es  más  común  en  aquellos  a  los  que  se  ha  enseñado  que  la  muerte  en  el  martirio  es  
una  forma  de  alcanzar  a  Dios.  Muchos  cristianos  de  buena  fe  murieron  de  esta  manera  en  las  guerras  de  religión  entre  
protestantes  y  católicos  en  la  Europa  de  los  siglos  XVI  y  XVII.  No  sé  cuál  haya  sido  la  motivación  de  Lubitz,  pero  es  claro  
que  buscó  la  muerte  como  lo  hizo  en  su  momento  la  niña  que  sería  Teresa  de  Jesús  y  que  en  compañía  de  su  hermano  
consideró  que  su  mejor  suerte  sería  ser  decapitada  en  tierra  de  moros.  
Uso  de  suelo  
Ayer  estuvo  bloqueado  como  siempre  el  Paseo  de  la  Reforma.  En  la  tarde  por  manifestantes  del  movimiento  de  Ayotzinapa.  
En  la  noche  por  el  propio  gobierno  del  Distrito  Federal,  que  empezó  a  poner  el  templete  para  un  nuevo  concierto  en  plena  
vía  pública.  Habría  que  cambiarle  ya  el  uso  de  suelo  a  Reforma.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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El  Universal-   
  
El  jalón  de  orejas  de  la  IP  a  los  partidos  
Un  tanto  bravos  se  pusieron  los  empresarios  del  país  con  los  líderes  de  los  principales  partidos  políticos.  Minutos  antes  de  
un  debate  de  los  dirigentes  de  PRI,  PAN  y  PRD,  los  hombres  del  dinero  exigieron  mecanismos  eficaces  para  revisar  a  los  
candidatos  y  evitar  hechos  ilícitos  rumbo  a  las  elecciones  del  7  de  junio.  En  una  comida  con  dirigentes  de  la  Coparmex,  el  
panista  Gustavo  Madero,  el  priísta  César  Camacho  y  el  perredista  Carlos  Navarrete  recibieron  algunos  reproches:  actúen  
con  transparencia  en  las  campañas  y  no  antepongan  los  intereses  de  los  demás  sobre  los  propios.  En  pocas  palabras,  
pidieron  a  los  pol   
  
ARMANDO  RÍOS  PITER  
En  esta  esquina,  el  Jaguar  de  Tecpan  
Muy  envalentonado  anda  el  senador  perredista  Armando  Ríos  Piter.  Luego  de  que  logró  desenmascarar  a  Los  Chuchos,  
quienes,  según  él,  le  pidieron  garantizar  impunidad  para  el  gobernador  con  licencia  Ángel  Heladio  Aguirre  a  cambio  de  
darle   la   candidatura  al  gobierno  de  Guerrero,  el   Jaguar  de  Tecpan  de  Galeana   sigue  buscando  pelea.  Ayer  el   Jaguar  
confrontó  a  un  luchador  enmascarado  que  acudió  con  un  grupo  de  sus  colegas  al  Senado  a  pedir  apoyo  de  los  legisladores  
para  la  construcción  de  un  hospital.  Lo  bueno  del  caso  es  que  el  Jaguar  no  apostó  su  cabellera  contra  la  máscara  de  su  
adversario,  pues  el  senador  todavía  luce  un  corte  de  cabello  a  la  brush.  
  
GERÓNIMO  GUTIÉRREZ  
¿Banco  o  embajada?  
Dicen  en  el  entorno  del  director  gerente  del  Banco  de  América  del  Norte,  Gerónimo  Gutiérrez,   al  que  usted  recordará  
como  el  joven  subsecretario  de  Relaciones  Exteriores  para  América  del  Norte  en  el  sexenio  del  presidente  Vicente  Fox   
que  él  tiene  sentimientos  encontrados  sobre  la  versión  de  que  el  gobierno  mexicano  estudia  proponerlo  para  el  puesto  de  
embajador  en  Estados  Unidos.  El   funcionario  del  Nadbank  no  ha   recibido  señales  desde  el   círculo  presidencial  que   le  
indiquen  que  está  siendo  considerado.  Si  bien  sería  muy  difícil  de  rechazar  el  cargo  por  su  importancia  y  porque  viene  del  
propio  Presidente  de  la  República,  Gutiérrez  no  desea  ser  factor  de  discordia  entre  los  integrantes  del  gabinete.  
  
Pleito  en  el  PT  
Los  petistas  se  pintaron  las  caras  para  una  guerra  interna  que  ocasionó  la  baja  del  diputado  federal  Adolfo  Orive  Bellinger.  
Su  amigo  y  líder  del  Partido  del  Trabajo,  Alberto  Anaya,  no  metió  las  manos  para  defender  a  don  Adolfo.  ¿Cómo  empezó  
la  batalla?  Nos  cuentan  que  Orive,  hombre  que  en  tiempos  pasados  fue  cercano  a  Carlos  Salinas  de  Gortari,  fue  expulsado  
del  PT  por  oponerse  a  la  alianza  electoral  con  el  PRD  en  el  DF  y  contravenir  acuerdos  nacionales.  Sin  embargo,  se  conoció  
la  otra  vers
momento.  Saldos  de  la  guerra  rumbo  al  7  de  junio.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
Los  dos  sabían  que  sus  días  estaban  contados  
  
Seis  meses  ya  de  la  noche  de  Iguala.  Y  guste  o  no,  la  narrativa  más  sólida  sobre  aquellos  hechos  sigue  siendo  la  presentada  
por  el  ex  procurador  Jesús  Murillo  Karam  como  verdad  histórica.  Al  igual  que  millones  de  mexicanos,  quisiera  abrigar  las  
afirmaciones   de   los   padres   de   los   43   normalistas,   porque   ellos   no   sembraron   el   horror   ni   el   dolor.   Instalarme   en   el  
pensamiento  mágico,  sin  importar  cuán  contradictorios  sean  los  razonamientos.  Defender  la  frase  de  Macedonia,  madre  
de  José  Luis  Luna,  uno  de   los  jóvenes  desaparecidos  de  Ayotzinapa:  

  Seis  meses  de  una  
avalancha  de   información  quizá   incomparable.  Pero  si   se  someten  a  criba   las  versiones   (oficiales,  de  grupos  sociales,  
militantes,  delirantes),  la  descripción  más  completa  y  verosímil  arranca  a  partir  de  la  página  12  del  informe  del  ex  fiscal  
de  Guerrero,  Iñaky  Blanco,  entregado  a  finales  de  octubre,  días  antes  de  que  Iñaky  dejara  el  cargo.  
26  de  septiembre  de  2014,  como  a  las  18.00  horas,  un  grupo  de  aproximadamente  120  estudiantes  de  los  grados  primero,  
segundo,   tercero  y  cuarto  de   la  Escuela  Normal  Rural  Raúl   Isidro  Burgos  de  Ayotzinapa,  ubicada  en  Tixtla,  Guerrero,  
salieron  de  dicha  población  a  bordo  de  dos  autobuses  de   la   línea  Estrella  de  Oro,  que  tenían  en  su  poder  desde  hace  
aproximadamente  un  mes  en  el   interior  de   las   instalaciones  de   la   referida  escuela,  conduciendo  dichos   autobuses   los  
propios  choferes  de  la  línea  Estrella  de  Oro.  Viajaban  con  destino  a  la  ciudad  de  Iguala.  Su  finalidad  era  tomar  otros  dos  
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auto La  descripción  (la  aparición  de   los  policías  municipales  de  Iguala,   las  balaceras,   los  
ataques  a  los  camiones,  las  persecuciones,  los  primeros  muertos,  los  heridos,  la  llegada  del  Ejército,  la  detención  de  los  

se  extiende  hasta   la  página  24.   Fue  punto  de  partida  de  varias   líneas  de   investigación  de   la  PGR,  que  
derivaron  en  la  brutal  conclusión  del  procurador  Murillo  Karam,  expuesta  en  dos  momentos,  el  7  de  noviembre  y  el  27  de  
enero:   los   interceptaron,   los  atacaron,   los  trasladaron,   los  mataron,   los  quemaron,   los  tiraron  al  río.  
histórica  y  estamos  convencido   de  enero  el  procurador  Murillo  Karam.  Sabía  
lo  que  le  aguardaba.  Ya  no  sería  el  fiscal  general  de  la  República.  Su  verdad  histórica  sobre  la  desgracia  de  Iguala-Cocula-
Ayotzinapa  se  lo  impediría  a  perpetuidad.  Sabía  que  sus  días  estaban  contados.    
Como  los  de  Iñaky.    
MENOS  DE  140:    
La   nueva   etapa   de   comunicación   en   Los   Pinos   priorizará,   como   nunca,   Facebook   y   Twitter.   ¿Estará   preparado   el  
Presidente?  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
CONTRARIO  a  lo  que  muchos  pensaban,  este  proceso  electoral  está  muy  tranquilo  y  en  el  INE  casi  ni  tienen  trabajo  por  
delante.  Quizás  por  eso  el  consejero  Benito  Nacif  decidió  tomar  una  chamba  extra.  
  
SEGÚN  DICEN,  el  académico  ya  dio  el  salto  a  las  ondas  hertzianas  como  comentarista  radiofónico,  una  ocupación  que,  
según  el  inciso  quinto  del  artículo  41  de  la  Constitución,  nomás  no  podría  desempeñar-de  ser  remunerado-al  mismo  tiempo  
que  su  encargo  electoral.  
  
PERO,  BUENO,  esos  son  detalles.  Lo  importante  es  q

  
  
A  MENOS,  claro,  que  sea  para  hablar  de  temas  financieros  y  bursátiles  de  los  cuales,  al  parecer,  se  ha  vuelto  experto  pues  
más  de  uno  lo  ha  visto  en  las  sesiones  del  INE  muy  atento  a  los  movimientos  de  la  Bolsa  de  valores.  
  
EL   QUE   anda   en   Argentina-y   no   haciendo   tangos-es   Miguel   Ángel   Mancera,   quien   hoy   participará   en   el   Foro  
Latinoamericano  de  Alcaldes  C40,  en  el  que  habrá  intercambio  entre  gobernantes  sobre  mejores  prácticas.  
  

Cristina  Kirchner  en  la  Casa  Rosada.  A  ver  qué  recuerdito  se  trae  de  aquellas  tierras.  
  
SI  DE  VERDAD  quisieran  dejar  en  claro  que  no  son  investigados  por  presuntos  nexos  con  el  narcotráfico,  el  ex  gobernador  
sinaloense  y  actual  subsecretario  de  Agricultura,  Jesús  Aguilar  Padilla,  y  el  empresario  Jesús  Vizcarra  podrían  ayudarse  a  
sí  mismos.  
  
¿CÓMO?  Muy  fácil:  exhibiendo  públicamente  su  visa  para  ingresar  sin  problema  alguno  a  Estados  Unidos,  como  cualquier  
otra  persona  que  no  tiene  problemas  con  la  ley.  
  
Y  ES  QUE  luego  de  que  se  ventiló  la  presunta  relación  de  ambos  personajes  con  el  Cártel  de  Sinaloa,  en  aquel  estado  se  

  
  

  
  
RESULTA  que  la  República  de  Chechenia  amenaza-sí,  amenaza-con  entregarle  armas  a  México  para  que  pueda  recuperar  
los  territorios  ¡que  le  quitó  Estados  Unidos!  
  
LA  idea  del  presidente  del  parlamento  checheno,  Dukuvaja  Abdurajmanov,  no  suena  nada  mal.  
  
PEEERO,  primero  habría  que  conseguir  los  permisos  de  portación  de  armas  que  en  México  son  más  difíciles  que  pronunciar  
el  nombre  del  checheno.  
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LUEGO  vendría  la  creación  en  San  Lázaro  de  la  Comisión  Especial  para  Darle  Seguimiento  al  Diferendo  Promovido  por  
Chechenia  para  la  Recuperación  Irrevocable  de  los  Territorios  Anexionados,  cuya  presidencia  habría  que  hacerla  rotativa  
entre  PRI,  PAN  y  PRD.  
  
FINALMENTE,  habría  que  decidir  si  el  INE  adelanta  la  elección  o  si  la  invasión  se  aplaza  para  después  del  7  de  junio.  
  
(Redacción,  página  10)  
Crónica-   
  
Puntada  con  tufo  de  autoritarismo  
  
Pedir  que  sea  reprogramado  el  partido  de  futbol  entre  las  selecciones  de  México  y  Brasil,  que  tendrá  lugar  el  próximo  7  
de   junio   día   de   la   jornada   electoral    es   una   buena   puntada,   pero   con   un   gran   tufo   de   autoritarismo.   Suspender  
espectáculos  públicos,  actividades  de  recreación  o  la  transmisión  de  programas  de  entretenimiento  en  la  televisión  cuando  
coinciden  con  algún  acto  oficial,  es  propio  de  las  dictaduras  y  de  los  regímenes  autoritarios.  La  exigencia  del  PAN  y  del  
PRD  es  similar  a  la  petición  planteada  en  el  2012,  de  que  los  debates  entre  los  candidatos  a  la  Presidencia  de  la  República  
fueran  transmitidos  en  cadena  nacional.  El  autor  de  dicha  petición  fue  el  candidato  presidencial  del  PRD,  Andrés  Manuel  
López  Obrador,  pero  fue  retomada  por  los  integrantes  del  efímero  movimiento  #Yosoy132.  Por  fortuna  las  autoridades  no  
cedieron  a  la  presión  y  cuando  se  llevaron  a  cabo  los  dos  debates,  la  ciudadanía  tuvo  la  opción  de  seguirlos  por  radio,  
televisión  o  internet,  o  de  no  seguirlos.  Quien  quiso  ver  los  debates  los  vio  y  quien  no  quiso  verlos  no  los  vio.  Punto.  El  
próximo  7  de  junio  votará  quien  quiera  votar  y  quien  no  quiera  se  abstendrá  libremente,  haya  o  no  haya  partido  de  futbol  
entre  México  y  Brasil.  Al  paso  que  vamos,  los  promotores  de  la  reprogramación  de  ese  partido  exigirán  que  en  el  futuro  
el   voto   sea   obligatorio,   como  medida   para   combatir   el   abstencionismo.   En  una  democracia   no   se   puede   obligar   a   la  
población  que  dedique  toda  su  atención  a  una  jornada  cívica,  sean  elecciones,  ceremonias,  desfiles  o  informes  de  gobierno,  
mediante  la  cancelación  de  actividades  recreativas.  El  autoritarismo  en  todas  sus  formas  debe  ser  rechazado,  ya  sea  de  
izquierda,  de  centro  o  de  derecha.  El  argumento  esgrimido  por  el  Partido  Morena  ante  el  Consejo  General  del  INE  para  
que  sea  reprogramado  el  partido  México-

das  las  panaderías  
del  país,  porque  si  la  gente  compra  pan  ese  día,  se  verá  inducida  a  votar  por  el  PAN.  Y  que  sean  retiradas  de  los  centros  
comerciales  y  mercados  todas  las  latas  de  chiles  La  Morena,  porque  quien  compre  una  de  ellas  se  verá  inducido  a  votar  
por  el  partido  de  López  Obrador.  
OFF  THE  RECORD  
CANTO  DE  SIRENAS  
El  panista  José  Luis  Durán  Reveles,  quien  fuera  dos  veces  presidente  municipal  de  Naucalpan,  no  escuchó  el  canto  de  
sirenas   del   PRD.   Durán   Reveles   se   quedará   en   el   PAN   y   peleará   su   derecho   a   ser   nuevamente   postulado.  
Su  pelea  la  llevará  a  los  tribunales.  
CARTELERA  POLÍTICA    

y  corriente,  durante  años  se  ha  desempeñado  como  gigoló.  En  su  centro  de  operaciones  se  mueve  con  un  halo  de  glamour  
  

  
(José  Contreras,  página  09)  
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CARTONES            POLÍTICOS            Y            ANEXOS  
Milenio  
  

  
  

  


